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Douane:

 Djerad appelle à “une plus grande” contribution 
aux efforts de lutte contre la corruption

aPn :

Examen des mesures d’élaboration du projet 
de règlement intérieur de l’Assemblée

Projet De loi électorale :

Charfi défend le principe des 4% comme seuil 
de participation aux prochaines élections

Le Premier ministre, Abdelaziz 
Djerad a appelé, hier  mardi à 
Alger, le corps de la douane à 

une “plus grande” contribution aux 
efforts de l’Etat en matière de lutte 
contre la corruption.
“La Douane algérienne doit participer 
davantage à l’effort soutenu de 
l’Etat en matière de lutte contre la 
corruption”, a indiqué M. Djerad qui 
a présidé la célébration de la Journée 
internationale de la Douane au Centre 
international de conférences (CIC) 
en présence de ministres et de hauts 
responsables.
Il a également appelé ce corps 
“sensible” à “encourager les 
investissements générateurs de 
richesse et de postes d’emploi” et à 
“accompagner la relance économique, 

en renforçant l’encadrement et la 
valorisation des ressources humaines 
mais également en procédant à la 
modernisation des modes de gestion”.
Pour M. Djerad, la situation actuelle 
de l’économie nationale, notamment 
en pleine crise multidimensionnelle 
qui frappe tous les pays du monde, 
requiert “la mobilisation de toutes 
les institutions, en particulier le corps 
des douanes, au regard de son rôle 
clé dans la protection de l’économie 
nationale et l’ouverture de nouvelles 
perspectives à même de faciliter 
les investissements nationaux 
et étrangers, de promouvoir le 
commerce extérieur, de diversifier 
l’économie nationale et de générer de 
nouvelles ressources financières”.
Pour atteindre ces objectifs, le 

ministre a appelé à considérer la 
formation en tant qu’«axe majeur» 
dans le processus de modernisation 

des Douanes, à travers le 
renforcement des échanges et de la 
coopération bilatérale et multilatérale, 

en vue d’ériger cette institution en 
administration «plus transparente, 
moderne et performante».
Pointant les fléaux qui gangrènent 
la douane algérienne, tels la 
contrebande et la surfacturation, 
Djerad a insisté sur sa numérisation et 
la modernisation de ses mécanismes, 
à coté du contrôle de l’Etat à travers 
ses institutions judiciaires.
A noter que la rencontre, tenue au 
Centre international des conférences 
(CIC), a été, par ailleurs, l’occasion 
d’honorer des douaniers retraités et 
des familles de douaniers décédés 
ainsi que le groupe de travail chargé 
du développement de logiciels 
d’analyse des données dans le cadre 
du nouveau système d’information.

Le comité de coordination 
de l’Assemblée populaire 
nationale (APN) a examiné 

lundi dernier les mesures relatives 
à l’élaboration du projet de 
règlement intérieur de l’Assemblée 
en vue de sa mise en conformité 
avec les dispositions de la 
nouvelle Constitution, indique un 
communiqué de la chambre basse 
du Parlement.
Lors d’une réunion tenue sous la 
présidence du Président de l’APN, 
Slimane Chenine, “le comité de 
coordination de l’Assemblée a 
examiné les dispositions et mesures 
relatives à l’élaboration du projet 
de règlement intérieur de l’APN, 
en vue de sa mise en conformité 
avec les dispositions de la nouvelle 
Constitution”, lit-on dans le 
communiqué.
L’organe de coordination a 

également procédé à l’examen 
des “activités des Commissions 
permanentes, parmi les missions 
temporaires d’information, les 
visites sur le terrain, et les journées 
d’étude parlementaires”.
A ce titre, les participants à la 
réunion se sont félicités des “efforts 
consentis et de l’interaction positive 
de la part des Autorités locales”.
Par ailleurs, les membres du comité 
de coordination ont fait part, à 
l’entame de leur réunion, de “leur 
soulagement quant au succès de 
l’intervention chirurgicale qu’avait 
subie le Président de la République, 
priant Allah de lui prêter prompt 
rétablissement, tout en lui 
souhaitant un bon retour au pays”.
Les membres ont également salué 
“les efforts et sacrifices des éléments 
de l’Armée nationale populaire 
(ANP) et des différents corps de 

sécurité, dans la lutte contre le 
terrorisme, tout en se recueillant à 
la mémoire des chouhada du devoir 
national”.
Selon la même source, le 
Président de l’Assemblée, a relevé 
“l’approche de concertation qui doit 

prévaloir s’agissant des questions 
qui concernent l’organisation 
des travaux de l’APN et leur bon 
déroulement”.
Ceci reflète “la méthode consacrée 
par le Président de la République, 
dans la prise en charge des questions 

essentielles qui intéressent la Patrie 
et le citoyen, dont la dernière est la 
remise aux partis, de la première 
mouture de l’avant-projet de loi 
organique relative au régime 
électoral”, a-t-il ajouté.
Pour M. Chenine, cette démarche 
devra “concrétiser davantage de 
consensus entre les différentes 
obédiences sur la scène politique 
qui a repris sa dynamique, à travers 
le débat technique et l’approche 
politique autour de cet avant-projet 
de loi”.
Pour rappel, le comité de 
coordination, se compose des 
membres du Bureau, des présidents 
des Commissions permanentes 
de l’Assemblée et des présidents 
des groupes parlementaires, 
conformément à l’article 50 du 
règlement intérieur de l’APN.

Mohamed Charfi, président 
de l’Autorité nationale 
indépendante des élections 

(ANIE), a défendu lundi dernier 
le principe du seuil des 4% des 
voix obtenues lors des dernières 
législatives, comme condition pour 
une participation des partis politiques 
aux futures législatives.
Ce principe, réaffirmé dans le projet 
du gouvernement, est très contesté 
par les petits partis politiques qui 

souhaitent la suppression pure et 
simple de cette condition et la remise 
à zéro des compteurs pour permettre 
une large participation aux prochaines 
législatives.
L’autre argument des partis, opposés 
à ce principe, est que les dernières 
élections législatives de 2017 ne 
pouvaient servir de référence, étant 
donné qu’elles étaient marquées par 
une fraude massive en faveur des 
candidats  de l’ex-majorité, à savoir le 

FLN en premier et le RND, en second.
S’agissant du contrôle des finances 
des candidats, un des aspects majeurs 
du projet du gouvernement, Mohamed 
Charfi, invité lundi à la radio nationale 
(chaine 2),  a clairement  indiqué 
que ce sera l’affaire de la Cour 
constitutionnelle, prévenant  que “la 
braderie électorale est terminée”, 
dans une allusion à la fraude qui a 
émaillé les législatives de mai 2017.
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electionS :

 L’Etat attaché à la moralisation de l’action politique

coViD19 :

L’Algérie recevra un lot de vaccins 
de la Chine avant fin janvier

coronaViruS :

258 nouveaux cas, 
3 décès supplémentaires 

et 198 guérisons

Les prochaines échéances 
électorales seront une 
occasion pour l’Etat 

d’affirmer son attachement à 
“la moralisation de l’action 
politique et la promotion de la 
performance des élus du peuple 
dans le cadre de la transparence et 
de la lutte contre la corruption”, 
a affirmé lundi le ministre de la 
Communication, porte-parole 
du Gouvernement, Ammar 
Belhimer.
Dans un entretien accordé 
au site “Sabq Press”, M. 
Belhimer a indiqué que “les 
élections législatives et locales 
anticipées seront, le moment 
venu, une occasion pour l’Etat 
d’affirmer son attachement 
à la moralisation de l’action 
politique, la promotion de la 
performance des élus du peuple 
dans le cadre de la transparence, 
de la lutte contre la corruption, 
de l’égalité des chances homme/
femme et du renforcement de la 
participation des jeunes algériens 
sans exclusive”.
Après promulgation de la 
Constitution révisée, il est 
procédé à “l’enrichissement 
de la mouture du projet de loi 
électorale, en y associant les 
différentes parties prenantes, et 
à leur tête les partis politiques et 
la société civile”, a-t-il souligné.

Interrogé sur l’évaluation du 
bilan annuel de l’action du 
Gouvernement, le ministre 
a estimé qu”’il est tout a fait 
naturel de ne pas voir les bilans 
de tous les secteurs atteindre 
le même niveau et les mêmes 
résultats escomptés ou du moins 
attendus”.
“C’est pourquoi le Conseil 
des ministres œuvre, lorsqu’il 
consacre une réunion à 

l’évaluation de la performance 
gouvernementale, à rattraper la 
situation en tentant de cerner les 
points faibles, les raisons ou les 
obstacles entravant l’avancement 
des choses, avant de proposer 
des solutions à même de 
renforcer le rendement du staff 
gouvernemental au service de la 
patrie et du peuple sans plus”, a 
ajouté M. Belhimer.
Quant à la fermeture par 

Facebook de certains comptes qui 
s’attaquent à plusieurs pays, dont 
l’Algérie, M. Belhimer a relevé 
qu’une telle action “confirme la 
véracité des renseignements que 
l’Etat détient et partage avec les 
citoyens en vue de les sensibiliser 
quant aux dangers qui guettent 
l’Algérie”, des dangers, a-t-il dit 
, qui sont “avérés qui s’inscrivent 
dans la perspective d’un plan 
étranger ourdi à de hauts niveaux 

pour attenter à notre pays”.
“L’implication de parties 
françaises, de renseignements de 
l’entité sioniste et du Makhzen 
dans l’exécution de ce plan abject, 
appelle à redoubler de vigilance, 
consolider le front interne et à se 
dresser comme un seul Homme, 
en vue de préserver notre Patrie 
de tout mal, quel qu’en soit la 
nature, la source et l’étendue”, a 
souligné le ministre.

Le ministre de la 
Communication, Porte-
parole du Gouvernement, 

Ammar Belhimer a annoncé 
la réception par l’Algérie d’un 
lot de vaccins anti covid-19 en 
provenance de la Chine “avant fin 
janvier courant”.
M. Belhimer a précisé qu’”en 
plus du vaccin russe, il est attendu 
que l’Algérie reçoive un autre 
lot de vaccin anti covid-19  en 
provenance de le République 
populaire de Chine avant fin 
janvier 2021”.
Lors de la rencontre du 
Gouvernement, tenue la semaine 
passée, il a été procédé à l’adoption 
d’un projet portant essentiellement 
sur la mise en place de nouvelles 
mesures facilitant les procédures 
d’acquisition du vaccin contre 
le coronavirus à l’ombre de la 
demande mondiale urgente et la 
grande concurrence internationale 
en la matière.
De surcroît, le projet en question 
“propose l’amendement de l’article 
sept (7) du décret présidentiel, afin 
de permettre au service contractant 
d’éviter, exceptionnellement, de 
présenter une caution de restitution 

des avances imposées dans les 
conditions ordinaires”, a souligné 
le ministre.
Et d’affirmer que cet amendement 
“est à même de s’adapter aux 
procédures de paiement et de 
financement adoptés à l’échelle 
internationale pour éviter tout 
retard dans l’acquisition du 
vaccin”.
M.Belhimer avait annoncé, 
rappelle-t-on, la signature d’un 
contrat de gré à gré avec un 
laboratoire russe pour l’acquisition 
du vaccin anti- Covid-19, en 
application de la décision du 
président Tebboune de lancer 

l’opération de vaccination dès 
janvier 2021.
Il avait précisé, également, que 
l’Institut Pasteur Algérie (IPA) 
avait entamé, comme premier 
pas, des concertations avec le 
laboratoire russe Spoutnik V, 
fabriquant du vaccin, et que des 
discussions étaient en cours avec 
d’autres pays.
Décembre dernier, le Président 
Tebboune avait donné des 
instructions au Premier ministre à 
l’effet de choisir le vaccin adéquat 
anti covid-19 et de lancer la 
campagne de vaccination à partir 
de janvier 2021.

Le tableau clinique 
de la pandémie 
du Coronavirus 

indique, pour les dernières 
vingt-quatre heures, 258 
nouveaux cas positifs, 3 
décès supplémentaires 

et 198 guérisons, soit 
un total de 105.854 cas 
positifs, 72.203 guérisons 
et 2.866 décès, selon les 
chiffres communiqués 
lundi par le Pr Djamel 
Fourar.
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 Lancement du guichet unique des douanes 
dans les semaines à venir

education :
 Plus de deux millions de 

candidats inscrits aux examens 
de fin d’année

Flambée des prix 
 et pouvoir d’achat : 

Le coup de gueule 
du patron de l’UGTA

Près de deux (2) millions 
d’élèves candidats aux 
examens nationaux (fin 

de cycle primaire, BEM et 
Baccalauréat) se sont inscrits 
via la plateforme du ministère 
de l’Education nationale depuis 
l’ouverture des inscriptions, 
le 3 janvier, a déclaré à l’APS 
M. Benzemrane, précisant que 
l’opération prévue jusqu’au 28 
janvier «s’est déroulée, à ce jour, 
dans des conditions acceptables 
sans le moindre incident 
technique».
A quelques jours de la fin des 
inscriptions, près de 100 % 
des élèves (scolarisés et libres) 
concernés par les examens 
nationaux sont déjà inscrits, a-t-il 
noté.

Pour les élèves scolarisés, les 
inscriptions via la plateforme du 
ministère de l’Education nationale 
ont été prises en charge par les 
directeurs des établissements 
d’enseignement publics et privés 
des trois cycles, alors que les 
candidats libres se sont inscrits 
via le site Web de l’ONEC, a fait 
savoir M. Benzemrane.
Les candidats à cet examen 
peuvent choisir entre le paiement 
des droits d’inscription via la 
plateforme numérique dédiée au 
paiement électronique élaborée 
par le ministère, et ce à travers 
l’utilisation de la carte Edahabia 
d’Algérie poste ou par mandat 
postal retiré de la plateforme 
numérique.
L’inscription électronique, a-t-

il précisé, vise essentiellement 
à «réduire la propagation de la 
pandémie Covid-19, à éviter les 
rassemblements et à respecter la 
distanciation physique au niveau 
des bureaux de poste».
Le site de l’ONEC ainsi que la 
plateforme numérique du ministère 
seront rouverts du 1er au 15 mars 
2021 pour confirmer l’inscription, 
s’assurer des informations 
inscrites et signaler toute erreur à 
corriger, pour les élèves scolarisés 
et les candidats libres.
Concernant les inscriptions des 
cas particuliers, notamment ceux 
devant passer le Baccalauréat ou 
le BEM étranger, le responsable a 
précisé qu’»ils doivent s’acquitter 
des droits d’inscription pour 
participer à ces deux examens».
L’épreuve sportive pour les 
candidats libres se déroulera 
entre le 16 et le 27 mai prochain 
et les convocations, pour cet 
examen, peuvent être retirées à 
partir du 25 avril prochain, a fait 
savoir le responsable qui invite 
les candidats libres ainsi que 
ceux relevant de l’Office national 
de l’enseignement à distance à 
se rapprocher des directions de 
l’éducation pour s’inscrire.(Avec 
APS)

Le patron de l’UGTA a poussé 
hier mardi un coup de 
gueule face à l’envolée sans 

précédent des prix de la majorité 
des produits, concomitamment à 
la baisse du dinar sur le marché 
parallèle, avant de subodorer 
que le gouvernement a «perdu le 
contrôle de la situation.»
«Avec les prix actuels , il faut 
un salaire minimum de 70.000 
dinars pour permettre aux citoyens 
de rattraper la perte de pouvoir 
d’achat provoquée par la hause 
des prix qui poursuit des semaines 
durant sa courbe ascendante», 
estime Salim Labatcha , invité par 

Ennahar TV.
Face à l’érosion du pouvoir 
d’achat, le patron de l’UGTA fait 
part de son «étonnement» de voir 
les algériens «porter leurs intérêts à 
l’importation des voitures, comme 
si c’est une priorité nationale.» 
«Aujourd’hui l’urgence c’est la 
sauvegarde de l’emploi, le sort 
des entreprises publiques qui sont 
menacées de fermeture, et pas 
l’importation des voitures» insiste 
Salim Labatcha, qui dénonce aussi 
le fait que «des lois en faveur des 
travailleurs ne soient pas respectées 
par les administrations».

Le ministre des Finances, 
Aymen Benabderrahmane 
a annoncé, hier   mardi 

à Alger, le lancement dans les 
semaines à venir, du service du 
guichet unique pour les douanes 
algériennes.
S’exprimant lors de la 
célébration de la Journée 
internationale de la douane, M. 
Benabderrahmane a précisé que 
ce guichet unique aura «un rôle 
prépondérant dans la facilitation 
et la sécurisation des opérations 
économiques extérieures du 
pays».
Le premier argentier du pays 
a indiqué que le changement 
attendu dans le corps des 
douanes impliquait la réunion 
des conditions nécessaires pour 
s’ouvrir à l’économie mondiale 
notamment à travers les zones 
de libre échange arabe, africaine 
et régionale.
A cette occasion, le ministre 
des Finances a mis l’accent 

sur la nécessité de «s’adapter 
aux évolutions économiques 
mondiales par la mobilisation 
totale et l’aptitude à 
relever les défis, à protéger 

l’économie nationale et à 
contribuer à la promotion 
du commerce extérieur à la 
faveur de l’assouplissement 
des procédures d’exportation 

du produit national et de la 
lutte contre toute forme de 
fraude douanière telle que la 
surfacturation».
M.Benabderrahmane a évoqué 

le lancement du chantier de 
révision de la loi relative aux 
douanes pour être en adéquation 
avec les nouvelles orientations 
économiques basées sur 
l’élaboration d’une véritable 
politique des exportations hors 
hydrocarbures et l’encadrement 
des opérations d’importation.
Cette révision permettra de 
«lever toute ambiguïté et de 
consacrer le corps des douanes 
en tant qu’outil efficace pour 
la protection de l’économie 
nationale et un accompagnateur 
sûr de l’opérateur économique», 
a-t-il soutenu.
Il a, par ailleurs, mis en avant 
la nécessité de parachever le 
processus de numérisation de 
la gestion de l’administration 
douanière, inscrit parmi les 
priorités du Plan d’action du 
Gouvernement, citant le nouveau 
système informatique dont la 
réalisation est «actuellement à 
sa phase finale».
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Installation de la 
Commission nationale 

chargée du suivi 
de la certification 
du label «Halal»

Sonatrach : 
2021 verra une 

croissance de la 
production et des 

ventes

Douanes :
 Impérative actualisation 

des statistiques du commerce 
extérieur

relance économique :
La CAPC plaide pour 

l’accélération des réformes 
bancaires

Le président de la 
Confédération algérienne 
du patronat citoyen 

(CAPC), Sami Agli a appelé hier 
mardi à Alger à l’accélération des 
réformes bancaires et monétaires 
pour accompagner la relance de 
l’économie du pays.
Intervenant sur les ondes de la 
radio nationale Chaine III, le 
président de la CAPC a estimé 
nécessaire de donner la priorité 
aux réformes bancaires et 
monétaires afin d’accompagner 
la relance économique et les 
entreprises du pays en difficulté, 
impactées par la crise sanitaire.
De plus, le même responsable 
soulevé l’intérêt de soutenir 
les entreprises en luttant contre 
la bureaucratie, notamment 
au niveau des établissements 
financiers.
«Les banques doivent aujourd’hui 
plus que jamais être présentes 
et s’adapter à la situation», a-t-
il soutenu, estimant que des 
demandes de rééchelonnement 
et de financement effectuées par 
des chefs d’entreprises «n’ont 
pas été prises en compte auprès 
de certaines banques».
«Cette crise est un facteur 

déclencheur d’une réforme 
profonde, nous devons être à la 
hauteur du potentiel du pays avec 
une administration à l’écoute des 
chefs d’entreprise», a-t-il indiqué.
Il a noté le niveau important 
des taux d’intérêt auprès des 
banques évoquant la possibilité 
de multiplier les sources de 
financement de l’économie 
nationale.
Par ailleurs, M. Agli a rappelé 
que l’organisation patronale qu’il 
préside est en passe d’achever 
un document comportant 62 
propositions dans le cadre de 
l’application du plan national de 

relance économique.
Interrogé à propos de la lutte 
contre l’informel, le président 
de la CAPC a estimé que le 
marché parallèle «déstructure» 
l’économie du pays créant une 
concurrence déloyale. Il a ainsi 
appelé à des solutions efficaces 
«dans un intérêt de justice 
économique et sociale».
Outre les réformes bancaires, 
M. Agli a plaidé pour la création 
d’un organe devant centraliser 
l’information économique 
afin que les entreprises et les 
investisseurs puissent bénéficier 
«de données reflétant la réalité».

Le ministre du Commerce, 
Kamel Rezig a installé, 
lundi, les membres de la 

commission nationale chargée du 
suivi de la certification et de la 
labellisation «halal» des produits 
alimentaires.
«Nous nous employons au 
développement et à l’habilitation 
d’infrastructures de qualité ainsi 
qu’à la formation des cadres 
devant consolider la labellisation 
«halal» des produits alimentaires 
algériens afin de leur permettre 
d’accéder aux marchés mondiaux 
recommandant la certification 
halal», a indiqué le ministre du 
Commerce.
Cette commission sera chargée 
d’étudier les demandes de 
reconnaissance des certifications 

«halal» délivrées par les instances 
internationales de certification, 
ainsi que les demandes de 
reconnaissance mutuelle avec 
les instances internationales de 
certification «halal».
«La demande sur les produits 
alimentaires halal exprimée 
par les non-musulmans dans 
divers pays occidentaux est en 
nette croissance, notamment en 
matière de viandes labellisées 
halal», a fait savoir M. Rezig.

L’année 2021 verra 
une croissance de 
la production et des 

ventes de la Société nationale 
des hydrocarbures Sonatrach, 
a indiqué son P-dg, Toufik 
Hakkar.
«En matière d’activités 
opérationnelles, 2021 verra une 
croissance de la production et 
des ventes», a prédit M. Hakkar 
dans l’éditorial du dernier 
numéro de la News-letter éditée 
par le groupe pétro-gazier.
Il a , dans ce cadre , assuré 
qu’à moyen terme Sonatrach 

,»continuera à satisfaire les 
besoins croissants du marché 
national, qui atteindront 70 
millions TEP à partir de 2024, 
tout en maintenant un niveau 
d’export au dessus de 90 
millions TEP annuellement, 
grâce à la mise en production 
de nouveaux gisements dans les 
régions Sud-Ouest et Sud-Est».
Il a, dans ce sillage, rappelé que 
le programme d’investissement 
de Sonatrach pour les cinq 
prochaines années, s’élèvera à 
40 milliards de Dollars, dont 
51% en dinars.

Le Premier ministre, 
Abdelaziz Djerad, 
a insisté hier mardi 

au Centre international des 
conférences (CIC) Abdelatif 
Rahal à Alger, où il a présidé 
la cérémonie de célébration de 
la Journée internationale de la 
douane (JID), sur l’impérative 
actualisation des statistiques 
relatives au commerce extérieur 
et leur publication sur Internet.
Visitant une exposition consacrée 
aux activités des douanes 
algériennes, organisée à cette 
occasion, le Premier ministre a 
affirmé que les statistiques du 
commerce extérieur doivent être 
«accessibles à tous», soulignant 
que les statistiques fournies 
par les douanes algériennes 
«sont exactes et donnent une 
image claire sur la situation du 
commerce extérieur du pays».

Ces chiffres «jouent un grand 
rôle dans la transparence 
et l’accompagnement des 
opérateurs économiques», a-t-il 
ajouté.
La journée internationale de la 
douane est placée cette année sous 
le thème «relance, renouveau, 
résilience: la douane au service 
d’une chaîne logistique durable», 
et les efforts des services 
des douanes seront focalisés 
sur les moyens de surmonter 

l’impact de la pandémie 
internationale et l’appui des 
individus et entreprises, à 
travers le renforcement de la 
chaîne d’approvisionnement, la 
consolidation de la coopération et 
la mobilisation de la technologie.
Il est à noter que la célébration de 
la JID en Algérie est placée sous 
le haut patronage du président 
de la République, Abdelmadjid 
Tebboune.
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annaBa / eMPlo i

Face au blocage des investissements privés
Le wali appelle les responsables de l’exécutif 

à lever les contraintes bureaucratiques

annaBa / SÛreté De Wila Ya

Saisie de 12 kg de kif traité 
à Jbenet Lihoud

annaBa / tranSPort

Les chauffeurs de taxis de la 
station de Sidi Brahim paralysent 

la circulation routière

annaBa / eMPloi

Les travailleurs du pré-emploi 
reviennent à la charge 
et organisent un sit-in 

annaBa  / SÛreté De Wila Ya

Lancement hier du championnat 
régional de jeux d’échec

Lors de la rencontre 
initiée par le wali 
d’Annaba, tenue avant-

hier, au siège  de la wilaya, 
en présence de plusieurs 
responsables de l’exécutif,  
de quelques investisseurs et 
des jeunes porteurs de projets, 
les investisseurs présents ont 
eu l’occasion de débattre les 
contraintes rencontrées dans 
la réalisation de leurs projets 
et pris connaissance des 
opportunités d'investissement 
que recèle la wilaya de Annaba.  
Le premier responsable de 
l’exécutif, a pointé du doigt 

les défaillances relevées lors 
de ses diverses sorties sur 
le terrain et a dénoncé les 
attitudes incompréhensibles 
de blocage, émanant de 
certains responsables de 
l’administration ou de 
quelques élus dont ont été 

victimes des investisseurs. 
Il citera à titre d’exemple, 
le cas du projet du village 
touristique de Sidi Salem, qui 
se heurte à l’incompréhension 
de l’administration et dont 
les travaux n’ont pas été 
lancés à ce jour, malgré les 

orientations données.  Le 
wali a insisté auprès des 
responsables concernés, pour 
lever toutes les contraintes 
administratives rencontrées 
par cet investisseur et ce dans 
l'intérêt du développement des 
infrastructures touristiques de 

la wilaya. A la présentation 
des projets d'investissement, 
le wali n'a pas été tendre 
vis-à-vis des responsables 
locaux   leur reprochant 
le peu d’intérêt accordé à 
l'investissement et le manque 
flagrant de coordination entre 
eux. « L'exécutif est disposé à 
apporter toute l'aide nécessaire 
aux jeunes investisseurs et à 
leur faciliter les procédures 
administratives » a souligné le 
wali, ajoutant que sur le plan 
économique, l'investissement 
est très important, il est source 
de création de richesses et 
d’emploi.

Dans le cadre de la lutte 
quotidienne contre la 
criminalité, le service 

régional de lutte contre le trafic de 
stupéfiants de la wilaya ont réussi, un 
véritable coup de filet en procédant 
à l’arrestation d’un narcotrafiquant 
réputé au niveau de la cité ‘’Jebenet 
Lihoud’’ qui s’adonnait à la vente et 
au trafic de drogue. Ces derniers ont 
réussi à s’emparer d’une quantité 
importante de kif traité.
 Les policiers, avaient organisé une 
perquisition à son domicile après 
avoir obtenu le mandat nécessaire 
et n’ont pas été surpris de découvrir 
au domicile du mis en cause prés de 
12 kg de kif,  bien dissimulés. Cette 

opération s’inscrit dans le cadre des 
efforts déployés par les éléments 
de la police pour lutter sans relâche 
contre le trafic de la drogue et des 
psychotropes. Le mis en cause 
répondant aux initiales A.B âgé d’une 
cinquantaine d’année, a été placé en 
détention provisoire en attendant 
l’instruction judiciaire de cette affaire.

Les chauffeurs de taxis desservant les 
lignes inter wilayas habituellement 
à partir de la station de Sidi 

Brahim qui devraient être délocalisés 
ont manifesté leur mécontentement en 
paralysant, hier matin, la circulation 
routière sur l'axe routier de la grande gare 
routière de Sidi Brahim. Il s'agit selon le 
responsable de la gare routière des taxis 
de la wilaya de Guelma qui assurent 
généralement le service sur la desserte 
Annaba / Bouchegouf. (W.Guelma). 
Pour le responsable de la gare routière de 

Sidi Brahim " Chetouf Toufik  "  nous ne 
faisons qu’appliquer la réglementation au 
niveau de la wilaya", a-t-il indiqué.

Les travailleurs du pré-emploi 
DAIP d’Annaba ont renouvelé, 
leur mouvement de protestation et 

exigent leur intégration professionnelle 
immédiate. Cette action vise à inciter les 
autorités à concrétiser leurs promesses en 
procédant à la régularisation de leur situation 
socioprofessionnelle. Les travailleurs du 
pré-emploi, ont choisi de protester devant 
le siège de la wilaya pour mieux se faire 
entendre et réitérer leur revendication liée 
principalement au droit à leur insertion.  
« Nous réclamons notre droit à l’insertion 
immédiate, nous avons trop attendu…mais 
rien n’a été fait jusqu’à présent», “Nous 
interpellons les plus hautes instances de 
l’état à l’effet de nous rétablir dans nos 
droits”», lit-on sur les banderoles qu’ils  
brandissaient. Les protestataires ont exprimé 

leur “ras-le bol” par rapport à leurs conditions 
de travail qu’ils considèrent comme 
“indignes”, ils exigent la réintégration de 
tous les contractuels du pré-emploi dans 
des postes de travail permanents, la prise 
en compte des années d’exercice dans l’IEP 
(indemnité d’expérience professionnelle), 
les mensualités de cotisation de départ à la 
retraite et le gel des concours de recrutement.

La sûreté de wilaya d’Annaba a  
organisé,  hier,   un championnat 
de jeux d'échec programmé 

du 26 au 27  janvier , entre éléments 
de la police nationale région est , au 
niveau du centre de repos  Ain Achir  
. La cérémonie fut ouverte par les 
responsables de la sureté de diverses 
wilayas. Ce championnat a regroupé un 
nombre important   de compétiteurs de 
25  wilayas. Notons que la police avec 
sa section sport veille et œuvre toujours 
à la bonne forme de ses éléments, ce qui 
est essentiel pour les activités exercées, 
dans le cadre de la protection du citoyen 
et de la lutte contre toutes les formes 

de criminalité. Comme le dit si bien : 
le dicton : ‘' l'esprit sain dans un corps 
sain''. Les jeux d'échec sont un sport 
cérébral à part entière qui consiste à 
bien réfléchir avant d'agir permettant à 
l'agent de police de mesurer son action 
avant toute réaction.

Sihem Ferdjallah

Sarah Yahia

Sihem Ferdjallah

Imen.B

Tayeb Zgaoula
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annaBa :

Algérie Poste va renforcer ses 
structures avec dix nouvelles agences

La direction d’Algérie 
poste de Annaba s’apprête 
à renforcer ses structures 

de base par 10 nouvelles agences 

postales au niveau du territoire 

de la wilaya, a annoncé hier la 

directrice de ce secteur public. 
Selon cette même responsable, 
les nouveaux bureaux sont en 
cours de réalisation dans les 
nouvelles communes et localités 
, à Sidi Amar , Draa Errich, 
Ain Barbar, Hadjr Eddis , cité 

du 8 Mars, Berrahal et autres 
localités. Avec la réception et la 
mise en service de ces nouveaux 
bureaux, il y aura beaucoup 
moins de pression au niveau des 
bureaux de poste du chef lieu “ 
a-t-elle indiqué.

annaBa / journée MonDiale DeS DouaneS

Selon la direction régionale des Douanes: 
Baisse de 82 % des voyageurs et saisie 

de 2.348.580 articles contrefaits en 2020

annaBa / Santé

Le henné noir, à l’origine de complications dermiques

annaBa / ecole PriMaire ‘’BounouBa  MoHaMeD’’

Effondrement d’un faux plafond d’une classe : 
Les parents d’élèves et les enseignants interpellent les autorités locales

La direction régionale des 
Douanes d’Annaba  a 
célébré, cette année, la 

journée mondiale de la Douane 
en respectant le protocole 
sanitaire vu la situation 
pandémique. Ces services ont 
travaillé d’arrache-pied même 
au temps de la crise aigüe 
sanitaire due au covid-19 pour 
lutter contre la contrefaçon et 
lutter contre la contrebande. 
En effet, durant l’exercice  
2020 , il a été enregistré   
19.621  déclarations relatives 
aux  importations   et  732  
déclaration  d’exportations.  
Le mouvement des aéronefs, 

des navires et des voyageurs 
est l’autre activité principale 
de la direction régionale des 
douanes. En effet, ces mêmes 
services   ont    enregistré une 

baisse de 82 ,37 %  à cause de 
la fermeture des frontières,  où 
il a été enregistré 5.011 entrées 
et 6.755 sorties de voyageurs. 
En matière de contentieux, le 

nombre des infractions est de 
l’ordre   de  2.879, dont  467 
relatives à la contrebande. 
S’agissant des opérations de 
vente aux enchères , les même 
services ont déclaré avoir 
procédé à 14  opération de 
vente.
Pour ce qui est de la lutte contre 
la contrefaçon les services de 
Douane ont saisie2.348.580  
articles ou produits contrefaits.
Concernant les différentes 
affaires présentées à la justice 
par les mêmes services, elles 
sont au nombre de 1016 procès.
Enfin , l’institution douanière  
joue un  rôle primordial  dans 
la garantie d’un avenir durable 

pour tous à travers ses missions 
et sa présence permanente 
aux frontières. Ces derniers 
ont fixé un objectif   face 
aux défis environnementaux, 
socioéconomiques et sanitaires, 
par l’intensification des efforts, 
valorisant la contribution des 
douanes dans l’édification d’une 
société sécurisée et protégée, et 
ce à travers l’encouragement de 
l’innovation, la protection des 
droits de propriété intellectuelle 
et l’interdiction de l’entrée de 
marchandises et de produits 
contrefaits ou prohibés , outre 
la lutte contre la fraude, la 
criminalité transfrontalière et le 
détournement de fonds.

De nombreux cas d’allergie 
ont été signalés ces 
derniers temps, suite 

à des tatouages au henné noir. 
Le centre régional anti-poison 
d’Annaba a mis en garde contre 
l’utilisation aléatoire du tatouage 
à l’henné surnommé « Harkous », 
d’autant plus que l’application de 
ce produit est très répandue chez 

la gent féminine, et de tendance 
ces derniers temps à Annaba. En 
effet, le henné est au départ d’une 

teinte marron ou orange, ensuite 
il est renforcé par le rajout d’une 
substance toxique noire, mélange 
du paraphénylènediamine (PPD) à 
l’effet d’augmenter la longévité du 
tatouage. Le PPD, est un produit 
qui peut avoir des conséquences 
néfastes pour la santé, il se trouve 
dans de nombreux produits comme 
le caoutchouc, le vernis, le plastique, 
le cirage, les textiles, le cuir, les 

colorants capillaires...une substance 
très allergisante qui pourrait 
provoqué des allergies ou d’autres 
complications cutanées  plus graves 
telles que l’eczéma, l’urticaire, les 
œdèmes de quincke,  des réactions 
parfois graves qui peuvent conduire 
jusqu’à une hospitalisation. 
Surviennent également des 
réactions inflammatoires qui 
peuvent laisser des cicatrices 

permanentes. L’allergie peut 
marquer définitivement la peau 
de cicatrices ou de troubles de la 
pigmentation. A ce titre, et afin 
d’éviter le risque d’allergie, il est 
recommandé d’éviter l’utilisation 
de ce produit, désigné henné noir, 
qui contient des produits toxiques et 
des substances émanant de diverses 
sources non identifiées.

Les abondantes chutes de pluie 
ainsi que les rafales de vent 
qui ont sévi à Annaba depuis 

quelques jours sont à l’origine de 
l’effondrement d’un faux plafond de 
l’une des classes de l’école primaire 
‘’Bounouba Mohamed’’ à Oued El 
Aneb. Selon nos sources, l’incident 
s’est produit au moment où les élèves 
étaient en classe, fort heureusement 
plus de peur que de mal, les élèves 
ont été évacuée en toute sécurité dans 
une autre classe. Aussitôt prévenus, 
les éléments de la protection civile 

se sont rendus sur les lieux afin de 
sécuriser le périmètre. On apprend, 
que les enseignants et les parents 
d’élèves ont menacé d’entamer 
une grève illimitée, si les autorités 
concernées ne prennent pas en 
charge leurs doléances. L’école de 
‘’Bounouba Mohamed’’, se trouve 
dans un état désastreux, au grand 
dam des enseignants et des parents 
d’élèves, qui ont décidé de ne plus 
patienter et d’attendre les promesses 
non tenues des responsables, en 
tirant la sonnette d’alarme quant 
aux conditions de scolarité de leurs 
enfants au sein de cet établissement 

scolaire. Ces parents déplorent les 
conditions pénibles et lamentables de 
scolarité auxquelles sont confrontés 
quotidiennement leurs enfants. En 
effet, le constat relevé sur place 
est alarmant. L’état des salles de 
classe, qui accueillent des centaines 
d’enfants, dans un état extrêmement 
dégradé, manquent du minimum de 
commodités, empêchant les élèves 
de poursuivre leur scolarité dans 
de bonnes conditions. La toiture 
est détériorée et l’étanchéité des 
classes est fortement endommagée, 
facilitant ainsi des infiltrations d’eau 
lors de la saison pluvieuse. Les 

plafonds de plusieurs classes sont 
complètement abîmés au point que, 
selon des témoignages d’enseignant 
sous couvert de l’anonymat, les 
services communaux, semblent 
n’avoir cure pour engager des 
travaux de réparation. Faut-il qu’un 
drame survienne pour prendre 
conscience du danger réel ?» 
s’insurgent les parents d’élèves. 
Les parents d’élèves de cette école 
interpellent les responsables de la 
commune afin de prendre en charge 
de manière sérieuse et immédiate 
toutes les carences constatées au 
niveau de cette école.

Sihem. Ferdjallah

Tayeb Zgaoula

Sarah Yahia

Imen.Boulmaiz



BliDa : 

200 familles vivent sans eau ni électricité 
à Bougara

BejaÏa : 

un cadavre décomposé découvert dans une cave

conSt antine 

sensibilisation des scolarisés aux dangers de la mauvaise 
utilisation d’internet

Des pierres 
précieuses 

et de l’ivoire 
saisis en 2020 

à Médéa Pas moins de 200 familles 
établies à la cité Tamzali 
à Bougara, dans la 

wilaya de Blida, vivent dans 
des conditions indignes de l’an 
2021. En effet, ces familles 
souffrent d’un dénuement total à 
cause de l’absence du minimum 
d’attention de la part des 
autorités, selon Algerie360.
Quand on rentre dans la 
cité Tamzali à bougara, la 
première chose qui attire notre 
attention est surement cette 
toile d’araignée formée par les 
câbles électriques. Les habitants 
de cette cité n’ont pas trouvé 
une autre solution que celle du 
« piratage », afin de pouvoir 
s’alimenter en électricité.
Une absence d’un circuit 
d’alimentation officiel qui 
desserve cette cité avait contraint 
ses habitants à risquer leur vie, 
en entrecroisant et en suspendant 
des fils hautement électrifiés au-

dessus de leur tête. Mais ce n’est 
pas tout, car les habitants de la 
cité Tamzali, seulement une 
vingtaine de kilomètres à l’est 
de Blida, ne manquent pas que 
d’électricité.
En effet, pour ces citoyens 
pas d’eau courante non plus. 
Ces Blidéens doivent, afin de 
subvenir à leurs besoins en 
eau, acheter le précieux liquide 
par litre sur des citernes qui 
leur rendent visite une fois par 
semaine. Ce calvaire s’ajoute à 
leur situation difficile qui leur 
permet à peine de payer l’eau qui 
se vend à 1000 DA le « tonneau« 
.

Pas de réseau 
d’assainissement non plus

En ce qui concerne les eaux 
usées, la cité Tamzali ne peut 
compter que sur ces habitants. 
Ces derniers avaient en effet 
creusé des fosses septiques 
pour pouvoir se débarrasser des 

eaux usées. Une situation plus 
intenable que jamais, surtout 
avec un pouvoir d’achat qui 
s’amincit de jour en jour.
Le calvaire ne s’arrête 
malheureusement pas là, car en 
plus de tous ces problèmes, les 
routes qui mènent à cette cité 
sont loin d’être goudronnées. 
Des immenses tronçon boueux 
se forment en saison hivernale, 

rendant ainsi le déplacement 
quasi-impossible pour les 
écoliers.
Un appel qui ressemble 
beaucoup plus à un SOS a été 
lancé par les habitants de la cité 
Tamzali envers les autorités 
compétentes, afin que leur région 
fasse l’objet d’améliorations qui 
vont leur permettre de vivre 
enfin dignement.

Une macabre découverte 
a été faite ce matin dans 
la commune de Sidi Ali 

Labhar, dans la ville de Bejaïa. 
C’est dans la cave inoccupée 
d’un immeuble de cette 
commune, qu’un cadavre en 
état de décomposition avancé, a 
été découvert, aujourd’hui, le 25 
janvier 2021, selon algerie360.
D’après un communiqué de 
la direction de la protection 
civile de la wilaya de Bejaïa, 
le cadavre décomposé a été « 
dégagé » en fin de matinée, suite 
à des sollicitations de la part des 
élements de la sureté nationale, 

présents sur place avec le frère 
de la victime.
Il s’agirait d’un homme de 58 

ans, qui a disparu il y a quelques 
jours d’après les déclarations de 
son frère. Selon le communiqué, 

« le dégagement du cadavre en 
décomposition a été fait après 
d’intenses recherches ». Cette 
Opération a été menée sous le 
commandement du Chef de 
l’Unité Principale en personne. 
Le cadavre a été retrouvé 
enfin à l’intérieur d’une cave 
inoccupée d’un immeuble de 
Sidi Ali Labhar.
Le communiqué indique que 
le cadavre a été transféré vers 
la morgue de l’hôpital de 
Bejaïa, et qu’une enquête a été 
déclenchée par les éléments de 
la police scientifique.

GN ; Une campagne de 
sensibilisation sur les dangers 
de la mauvaises utilisation 

d’internet a été organisée lundi 
par le groupement territorial de la 
gendarmerie nationale de Constantine 
au profit des scolarisés des trois paliers 
de l’éducation, apprend-on auprès de 
la cellule de communication de ce 
corps constitué, selon APS.
Organisée en prévision des vacances 
scolaires, cette opération de 
sensibilisation, entamée à partir de 
l’école primaire Malek Bennabi de 
la commune de Didouche Mourad 
(15 km au Nord du chef lieu), 
ciblera les établissements scolaires 

de l’ensemble des communes de 
la wilaya en vue de prévenir les 
élèves aux dangers de la mauvaise 
utilisation d’internet, notamment les 
réseaux sociaux, a indiqué à l’APS, 
la responsable de communication 
de ce corps sécuritaire, le lieutenant 
Nedjoua Bekiri.
Elle a également ajouté que cette 
action permettra de sensibiliser les 
familles à travers leurs enfants quant 
à l’importance de maintenir élevé le 
niveau de vigilance s’agissant de la 
lutte contre le coronavirus en réduisant 
notamment les déplacements pendant 
la période des vacances scolaires.
Un cours sur les avantages et les 

inconvénients des moyens modernes 
de télécommunication a été dispensé 
aux élèves par les éléments de 
la gendarmerie nationale qui ont 
également distribué des dépliants 
relatifs aux conduites à tenir durant 
la période des vacances scolaire pour 
se protéger de la Covid-19, a-t-elle 
ajouté.
Par ailleurs, cette campagne de 
sensibilisation a constitué une 
occasion pour les organisateurs de 
cet évènement pour rappeler aux 
élèves les mesures préventives et 
instructions de sécurité routière.
La responsable de communication du 
commandement de la gendarmerie 

nationale de Constantine a noté 
que le numéro vert 1055 ainsi que 
le site ppgn.mdn.dz demeurent à la 

disposition de tous les citoyens pour 
signaler toute urgence pouvant affecté 
leur sécurité ou celle des leurs enfants.

Plusieurs pierres brutes 
de Rubis, une pierre 
précieuse très recherchée, 

de l’ivoire et différentes objets 
anciens, destinés à alimenter des 
circuits de trafic de tout genre, 
ont été saisis par la gendarmerie 
de Médéa, au cours de l’année 
2020, a-t-on appris , lundi, 
lors de la présentation du bilan 
annuel de ce corps de sécurité, 
selon APS.
Plusieurs pierres de Rubis, à 
l’état naturel, ont été saisies par 
la gendarmerie, en possession 
de trafiquants qui les transporter 
vers des destinations inconnues, 
a indiqué le commandant Zoheir 
Belhadef, chef de service de la 
police judiciaire du groupement 
de gendarmerie de Médéa, 
précisant que ces pierres ont 
été introduites frauduleusement 
de l’extérieur du pays et 
devaient alimenter des circuits 
spécialisés dans le commerce 
de ces pierres précieuses, de 
couleur rougeâtre, de grande 
valeur, très prisées dans le 
domaine de la joaillerie.
Des dents en ivoire, que des 
trafiquants tentaient de faire 
transiter par le territoire de 
la wilaya de Médéa, ont été 
également récupérées par les 
éléments de la gendarmerie 
nationale, suite à des opérations 
de contrôle, a indiqué cet 
officier, ajoutant que des 
dizaines d’anciennes pièces de 
monnaies et un buste de style 
pharaonique ont été saisis sur 
des trafiquants, dans le cadre de 
la lutte contre le trafic organisé.
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Pays-Bas 
Nouvelle nuit d’émeutes dans plusieurs villes après 

l’imposition d’un couvre-feu

Après le veto contre le rachat de Carrefour, la souveraineté 
économique revient dans le débat

Maroc 
Des craintes sur le sort des détenus du Hirak rifain

Si l’opposition au projet du 
groupe canadien Couche-
Tard fait l’unanimité 

parmi les partis politiques, elle 
donne l’image d’une France 
résolument protectionniste, 
selon le monde fr.
Rarement depuis 2017, une 
décision de l’exécutif aura été 
approuvée aussi unanimement 
par l’ensemble du monde 
politique. Agitant les ressorts 
patriotiques de la droite, 
l’émotion sociale de la gauche, 
l’isolationnisme de l’extrême 
droite et le protectionnisme de 
la gauche de la gauche, le « non 
courtois, mais clair et définitif 
» du ministre de l’économie, 
Bruno Le Maire, au rachat du 
groupe de distribution Carrefour 

par le canadien Couche-
Tard, asséné le 15 janvier, a 
stupéfait, en bien, une partie des 
opposants à Emmanuel Macron 
autant qu’il a choqué, en mal, 
les acteurs économiques.
« Je suis d’accord », confesse 
la députée socialiste, Valérie 
Rabault. « J’approuve », admet 
François Ruffin, son collègue 
de La France insoumise. « Je 
soutiens », reconnaît Guillaume 
Peltier, pour Les Républicains. 
« Bruno Le Maire est en train 
de se rendre compte que ce que 
nous proposons a du sens », 
assure enfin Sébastien Chenu, 
porte-parole du Rassemblement 
national. Une étonnante 
harmonie qui fait écho au soutien 
qu’aurait manifesté M. Macron 

envers le locataire de Bercy, 
lors du conseil des ministres du 
20 janvier, saluant une « bonne 
décision au bon moment » . Et 
démontre que la défense de la 
souveraineté économique est 
devenue un thème consensuel 
au sein du monde politique 
hexagonal.
« Le président n’avait pas le choix 
», souffle un haut fonctionnaire. 
Les Français auraient, pense-
t-il, difficilement pardonné au 
gouvernement de laisser partir 
entre des mains étrangères 
l’inventeur de l’hypermarché, 
dont les caissières ont été érigées 
en héroïnes lors des différents 
confinements imposés par la 
pandémie due au Covid-19. 
A un peu plus d’un an de 

l’élection présidentielle,« laisser 
faire ce rachat aurait donné 
des arguments aux extrêmes 
alimentant l’idée d’une France 

en déclin, en retard sur ses 
partenaires », abonde Frédéric 
Dabi, directeur général adjoint 
de l’institut de sondage Ifop.

Les craintes des familles des 
détenus du Hirak rifain, transférés 
vers d’autres établissements 

pénitentiaires, se sont accentuées face à 
la poursuite des représailles exercées par 
la Délégation générale à l’administration 
pénitentiaire, selon APS.
A ce propos, l’Association Thafra 
pour la fidélité et la solidarité avec les 
familles des détenus rifains du Hirak 
a haussé le ton, dans un communiqué, 
contre les autorités marocaines, alertant 
sur “les pratiques auxquelles s’adonnent 
les administrations pénitentiaires qui ne 
cessent
d’avancer des accusations à l’emporte-

pièce pour tenter de couvrir ses 
représailles et justifier ses simulacres de 
procès”.
Des médias locaux ont relayé lundi 
le communiqué de l’Association 
discréditant les justifications du transfert 
des six détenus à la prison Tanger II, 
les prétendues “messages chiffrés” 
et “l’irrespect exprimé vis-à-vis des 
institutions de l’Etat”. Les messages 
des activistes du hirak rifain “sont on 
ne peut plus clairs, sauf pour les adeptes 
des théories de complot”, fait ressortir la 
même source.
La semaine dernière, Samir Ighid et 
Zakaria Adahchour, Nabil Ahamjik, 

Moha med Haki ont été transférés vers 
d’autres établissements carcéraux, 
tandis que le sort de Mohamed Djaloul 
et Nasser Zefzafi reste toujours inconnu.
Il s’agit, pour l’Association, de 
procédures traduisant un état d’âme de 
vengeance axée sur la torture psychique 
des détenus et de leurs familles.
Thafra a défié la délégation de “révéler 
les prétendus messages chiffrés ainsi 
que la nature des revendications, n’ayant 
soi-disant aucun lien avec les conditions 
de détention, soulevées par les détenus”.
A noter que les familles des détenus 
exigent la libération de leurs enfants, 
proclamant leur innocence et affichant 

leur conviction de mener un dialogue 
sérieux et responsable pour parvenir à 
une solution définitive.
Afin d’éviter toute éventuelle 
complication suite aux grèves de la faim 
observées par les détenus, l’Association 
Thafra a demandé à la Délégation 
pénitentiaire de revenir immédiatement 
sur sa décision de transfert.
De même qu’elle a imputé la 
responsabilité au Conseil marocain 
des droits de l’Homme, censé suivre 
de près la situation des détenus, voire 
intervenir pour révéler leur nouveau site 
de détention et assurer leur droit à la vie 
et à la santé.

Des affrontements 
avec la police ont eu 
lieu à Amsterdam, 

Rotterdam, La Haye et d’autres 
villes. Plus de 70 personnes 
avaient été arrêtées, selon les 
médias locaux, selon le monde 
fr.
Plusieurs villes des Pays-Bas 
étaient toujours le théâtre 
d’émeutes, lundi 25 janvier 
au soir, après l’imposition ce 
week-end d’un couvre-feu afin 
de lutter contre la pandémie de 
Covid-19.
Pour la deuxième nuit de suite, 
des affrontements ont opposé la 
police antiémeute à des groupes 
de protestataires à Amsterdam 
ainsi que dans la ville portuaire 
de Rotterdam, où des vitrines 
de magasins ont été brisées 
et leurs marchandises pillées. 
Amersfoort, la petite ville de 
Geleen, près de Maastricht, La 

Haye ou encore Bois-le-Duc 

ont aussi été secouées par des 

émeutes, ont rapporté la police 

et des médias.

Plus de 70 personnes avaient 

été arrêtées à 23 heures (heure 
de Paris), selon la télévision 
publique néerlandaise NOS. 
Mark Rutte, premier ministre 
démissionnaire depuis une 

dizaine de jours, et qui se 
lance dans la campagne en vue 
des législatives du 17 mars, 
a dénoncé « une violence 
criminelle qui sera traitée 
comme telle ». « Tout cela n’a 
rien à voir avec une lutte pour 
la liberté. Nous devons gagner 
le combat contre le virus, sinon 
nous ne retrouverons pas notre 
liberté », a expliqué le dirigeant 
libéral.
250 personnes arrêtées 
dimanche
A Rotterdam, la police a 
fait usage d’un canon à eau 
après un affrontement avec 
les protestataires, a rapporté 
la chaîne de télévision NOS. 
Le maire de Rotterdam, 
Ahmed Aboutaleb, a pris un 
décret autorisant la police à 
multiplier les arrestations. « 
Des arrestations ont eu lieu », a 
dit la mairie de Rotterdam dans 

un tweet. « Il est instamment 
demandé de quitter les lieux. »
La police avait arrêté dimanche 
250 personnes lors des 
manifestations à Amsterdam, 
Eindhoven et d’autres villes, 
selon les médias locaux. Des 
magasins avaient été pillés, des 
voitures brûlées et un centre de 
test du Covid-19 incendié.
Lundi soir, les maires de 
plusieurs villes du pays ont 
annoncé qu’ils allaient instaurer 
des mesures d’urgence 
pour tenter d’empêcher de 
nouveaux troubles. Les Pays-
Bas ont entamé samedi leur 
premier couvre-feu depuis la 
seconde guerre mondiale. Il 
est interdit de sortir de chez 
soi entre 21 heures et 4 h 30, et 
ce au moins jusqu’au 9 février. 
Tout contrevenant encourt une 
amende de 95 euros.
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coViD-19 auX étatS-uniS: 

Biden rétablit l’interdiction d’entrée aux 
voyageurs européens

libye: 

les pays impliqués dans le conflit rechignent à 
quitter le terrain

coViD-19 :

pour sauver l’économie mondiale, les pays riches ne doivent pas 
s’accaparer les vaccins

coViD-19 en 
France:

nouvelle enquête 
«flash» pour 

mieux cerner la 
progression des 

variants
Le président américain 

Joe Biden rétablit et 
renforce même les 

restrictions d’entrée aux États-
Unis. L’interdiction d’entrée 
aux voyageurs européens est 
prolongée. Une décision qui 
s’inscrit dans le plan de lutte 
de la nouvelle administration 
américaine contre le coronavirus, 
alors que 420 000 personnes sont 
mortes du Covid-19 aux États-
Unis, pays le plus touché au 
monde.
À la veille de son départ de 
la Maison Blanche, Donald 
Trump avait levé l’interdiction 
d’entrée aux États-Unis pour 
les Européens. La mesure, 
imposée depuis la mi-mars 2020, 
n’était selon lui plus nécessaire. 

Mauvaise analyse, tranche la 
nouvelle administration Biden. 
Avant même que la levée de ce 
travel ban n’entre en vigueur 
ce mardi 26 janvier, Joe Biden 

décide de l’annuler.
« Les nouveaux variants se 
propagent »
Non seulement, le nouveau 
président interdit l’entrée aux 

États-Unis aux citoyens non-
américains passés par l’espace 
Schengen et la Grande-Bretagne, 
mais il l’élargit en plus à tout 
ressortissant non-américain passé 
par le Brésil ou l’Afrique du Sud 
durant les quatorze derniers jours. 
« La pandémie s’aggrave et les 
nouveaux variants se propagent. 
Ce n’est pas le moment d’alléger 
les restrictions sur les voyages 
internationaux », déclare Jen 
Psaki, la nouvelle porte-parole de 
la Maison Blanche
En plus de l’interdiction 
d’entrée aux États-Unis pour les 
Européens, Joe Biden impose 
également un test Covid négatif 
à tout voyageur international 
arrivant sur le sol américain.

Les Etats militairement 
impliqués en Libye ont 
totalement ignoré les 

injonctions des Nations unies à 
quitter le pays avant ce samedi 
23 janvier. L’accord politique 
libyen signé à Genève en octobre 
dernier invitait au départ de tous 
les mercenaires étrangers, dans 
les 90 jours suivant sa signature. 
Après une décennie de lutte entre 
Libyens, la crise leur échappe 
désormais.
 « Tous les partis régionaux et 
internationaux doivent respecter 
les articles de l’accord de cessez-
le-feu du 23 octobre », a rappelé 
Antonio Guterres, le secrétaire 
général des Nations unies la 
semaine passée. Appel relayé 
par la mission d’appui de l’ONU 
en Libye et par la Commission 
militaire libyenne. Mais les 
pays fortement impliqués en 
Libye font la sourde oreille. Ils 

ne semblent pas vouloir plier 
bagage.
En effet, sur le terrain, rien 
n’indique que les protagonistes 
étrangers aient la moindre 
intention de partir. La Turquie 
et la Russie, les deux acteurs 
majeurs en Libye semblent bien 
au contraire vouloir renforcer 
leur présence.
Des images satellites révélées 
ce week-end par la chaine 
américaine CNN, montrent que 
les Wagners russes ont creusé 
une énorme tranchée autour de la 
ville de Syrte. Leur présence est 
forte dans cette ville côtière ainsi 
que dans la base militaire d’al 
Joufra au sud, même si Moscou 
nie toujours officiellement sa 
présence militaire en Libye.
Ankara, de son côté continue 
à acheminer des cargaisons 
d’armes par voie maritime 
et aérienne. Elle a renforcé 

sa présence dans les bases 
militaires à l’ouest libyen 
surtout à al Witya. Elle remplace 
régulièrement les mercenaires 
syriens en fin de mission par de 
nouvelles recrues.
La Russie et la Turquie apportent 
chacune leur soutien à un camp 
différent et cherchent à se 
partager une Libye morcelée. 
Selon plusieurs observateurs, 

elles « ne quitteront jamais 
la Libye, si elles n’ont pas la 
garantie que leurs intérêts seront 
préservés », leurs agissements 
indiquent « qu’elles sont là pour 
y rester ».
Stéphanie Williams, l’envoyée 
spéciale par intérim de l’ONU, 
a récemment estimé à 20 000 
le nombre des mercenaires 
étrangers en Libye. 

La course au vaccin est elle 
une solution pour sortir 
de la pandémie ? Ou bien 

le meilleur moyen de prolonger 
la récession ? Depuis des mois, 
l’OMS met en garde les quelques 
pays qui rivalisent de commandes 
supplémentaires auprès des 
fabricants. D’après une étude 
de la Chambre internationale 
de commerce, si les pays riches 
continuent de monopoliser les 
stocks de vaccins, ils devront 
quand même payer plus de 
la moitié de la facture pour 

l’économie mondiale.
Si les pays riches sont les seuls  à 
se protéger contre le Covid-19, les 
pertes pour l’économie mondiale 
pourraient atteindre plus de 9 000 
milliards de dollars, relate notre 
correspondant à Genève, Jérémie 
Lanche. C’est environ la moitié 
du PIB de L’Union européenne. 
Dont plus de 50% a la charge 
des pays riches. John Denton 
est le secrétaire de la Chambre 
Internationale de commerce 
: « Beaucoup d’emplois, par 
exemple aux États-Unis, 

découlent directement des 
échanges commerciaux avec des 
pays moins développés. Prenez 
les pneumatiques qui sont fait 
en Thaïlande. Si la Thaïlande 
ne peut pas livrer le marché 
américain, c’est une perte pour 
les États-Unis. Et pourquoi la 
Thaïlande ne peut pas livrer ? 
Et bien justement parce que la 
Thaïlande est touchée par le 
Covid-19 ».
L’incohérence du nationalisme 

vaccinal
Ce n’est pas la première fois 

qu’un rapport pointe du doigt les 
incohérences de ce que l’OMS 
appelle le nationalisme vaccinal. 
Mais cette fois, les conséquences 
économiques sont bien plus 
importantes qu’attendues. En 
filigrane, on peut y lire une 
critique des plans de relance 
annoncés par les grandes 
économies : « Si vous voulez 
vraiment réparer votre économie, 
vous allez devoir réparer aussi 
l’économie mondiale, continue 
John Denton. Et ça veut dire 
s’assurer que les vaccins soient 

disponibles dans tous les pays et 
de façon équitable. Ca n’a rien 
à voir avec de la charité. C’est 
tout simplement du bon sens 
économique. »
Plus de 40 millions de doses de 
vaccin contre le Covid-19 ont 
déjà été administrées dans le 
monde. La plupart, dans les pays 
riches. L’OMS demande que ses 
membres se concentrent plutôt 
sur son dispositif Covax qui doit 
permettre un accès équitable à 
l’immunisation dans tous les 
pays.

La situation épidémique 
inquiète toujours en France. 
Un nouveau Conseil de 

défense doit se réunir ce mercredi 
27 janvier pour déterminer si le 
couvre-feu actuel est suffisant 
pour endiguer la progression de 
Covid-19 dans le pays. Parmi 
les nouvelles données à prendre 
en compte : les variants, plus 
contagieux. Au début du mois, le 
variant britannique représentait 
1% des contaminations. Une 
nouvelle enquête « flash », comme 
on les appelle, va débuter ce mardi 
26 janvier pour déterminer sa 
progression.
Idéalement, il faudrait que ce 
type d’enquête soit réalisé toutes 
les semaines pour suivre au plus 
près l’évolution des variants du 
coronavirus. C’est, en tout cas, 
le souhait des autorités. Mais la 
logistique est complexe.
Reprendre tous les tests PCR 
positifs, les analyser une seconde 
fois pour déterminer si les 
nouveaux variants sont en cause... 
C’est le principe d’une enquête « 
flash ». Et, près de trois semaines 
après la première, la France va en 
réaliser une nouvelle ce mardi et 
ce mercredi.
Début janvier, le variant 
britannique ne représentait que 
1% des nouvelles contaminations. 
Qu’en est-il désormais ? La réponse 
va faire partie des éléments pris 
en compte par le gouvernement 
pour adapter les mesures de lutte 
contre l’épidémie. Ce variant est 
en effet plus contagieux, comme 
ceux apparus en Afrique du sud et 
au Brésil.
Cette seconde enquête « flash 
» permettra ainsi d’avoir une 
cartographie précise de leur 
implantation en France. Les 
données actuelles ne sont en 
effet que parcellaires, locales. On 
sait par exemple que le variant 
britannique représente déjà un 
peu moins de 10% des cas dans 
certaines régions, dont l’Île-de-
France.
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can 2021 : 
Belmadi en visite d’inspection au stade Tchaker

en :
Ces cas qui devraient inquiéter Belmadi

Djamel Belmadi continue 
son tour d’Algérie. 
Après les rencontres 

de championnat et le match 
de l’EN U-17, c’est cette fois 
un stade qui fait l’objet de ses 
observations: le Stade Mustapha 
Tchaker de Blida.
Présent en Algérie depuis 
quelques jours et avant sa 
visite programmée à Oran où 
il pourra observer le nouveau 
stade de la ville qui sera 
inauguré à l’occasion des Jeux 
méditerranéens qui auront lieu 
en Algérie l’année prochaine, le 
sélectionneur national Djamel 
Belmadi a visité hier le stade 
Mustapha Tchaker de Blida.
Le coach national s’est déplacé 
dans l’antre privilégiée par 
les Verts pour s’enquérir de 
l’état de la pelouse  à moins 

de deux mois de la rencontre 
face au Botswana qui se 
disputera dans le cadre de la 
sixième et dernière journée des 
éliminatoires de la CAN 2021. 
Belmadi était accompagné par 
ses adjoints, Aziz Bouras et 
Madjid Bougherra, ainsi que 
le coordinateur administratif, 
Brahim Belyacine.
Sur place, le Directeur de la 
Jeunesse et des Sports de la 
wilaya de Blida et le directeur 
de l’OPOW Mustapha Tchaker, 
sans oublier le chargé du projet 
du renouvellement du gazon 
naturel, étaient à l’accueil pour 
donner toutes les explications 
nécessaires au sujet des 
différents travaux entrepris 
pour préparer le stade pour la 
prochaine trêve internationale 
FIFA du 22 au 30 mars 2021.

Tous les sélectionneurs 
nationaux le font, ils 
suivent les joueurs tous 

les joueurs  dans leurs clubs avec 
toujours la hantise d’apprendre 
que des joueurs se blessent ou 
sont écartés de l’équipe. Pour 
Djamel Belmadi, on suppose 
que la situation actuelle de 
certains éléments l’inquiéterait. 
Heureusement que les  prochaines 
échéances qui attendent l’EN 
n’auront lieu qu’au mois de mars.

Ils sont  blessés 
M’Bolhi : le portier numéro de 
l’EN était le premier élément à 
connaître des pépins de santé 
dans cette nouvelle année 2021, 
Raïs M’Bolhi, qui s’est blessé au 
genou lors d’un entraînement avec 
son club Al Ettifaq, est en phase 
de récupération à Dubaï et ne 
devrait reprendre du service que 
vers la mi-février, a-t-on appris 
au lendemain de sa blessure. 
M’Bolhi aura donc largement le 
temps de retrouver le rythme afin 
d’être prêt pour les échéances du 
mois de mars prochain.
Atal : l’arrière droit de Nice qui 
avait manqué les derniers rendez 
vous de la sélection nationale 
au mois d’octobre et novembre 
2020 sera-t-il disponible au mois 
de mars pour revenir dans le 
groupe ? Blessé au moment où il 
célébrait son but samedi à Lens, 
on ignore combien de restera-t-
il à l’infirmerie le rapide arrière 
latéral de l’OGCN ? A priori, 
cette fois, le staff médical du club 
azuréen ne veut pas d’un retour 
anticipé et préfère qu’Youssef 
Atal se soigne sérieusement afin 
d’éviter la rechute.
Bennacer : élément indispensable 

que ce soit avec son club le Milan 
AC ou la sélection nationale, 
Ismaïl Bennacer traverse une 
période difficile ces derniers 
temps, blessé à la cuisse le 19 
décembre dernier, le poumon 
de l’E.N dont le retour à la 
compétition est prévu le week-
end prochain selon son club, le 
coach national et les supporters 
de l’EN n’ont qu’un vœu, celui de 
voir Bennacer régulièrement sur 
les terrains pour cette deuxième 
partie de la saison.
Delort : victime d’une blessure 
musculaire (ischio-jambiers) 
jeudi soit la veille du match de 
son équipe à Paris, Andy Delort 
qui garde le moral si l’on prend 
en considération le message qu’il 
a publié sur l’un de ses comptes 
sociaux quelques heures après 
sa blessure où il a rassuré ses 
fans, selon les prévisions qui ont 
été établies, Delort reprendra la 
compétition la première semaine 
du mois de février, si ce délai est 
respecté, le sélectionneur national 
pourrait compter sur lui pourvu 

qu’il sera épargné d’ici le mois de 
mars de pépins de santé.
Feghouli : blessé en début 
d’année, Sofiane Feghouli 
qui a repris la compétition il 
y a quelques jours est sorti ce 
dimanche à la 26’ de jeu dans le 
match entre Galatasaray et Yeni 
Malatyaspor, en se tordant de 
douleurs. Comme Atal et Delort, 
l’ancien milieu de terrain du FC 
Valence souffre d’une blessure 
musculaire (cuisse). Ce qui est 
inquiétant est qu’en l’espace d’un 
mois, Sofiane Feghouli s’est à 
deux reprises blessé, on espère 
que ce dernier pépin de santé ne le 
laissera pas éloigner des terrains 
aussi longtemps.

Ils sont en manque de temps 
de jeu 

Benlamri : depuis son transfert 
en automne dernier à l’Olympique 
lyonnais, Djamel Benlamri a très 
peu joué, hormis 40 minutes pour 
sa première sortie à Lille ou des 
entrées en fin de matches, son 
temps de jeu est relativement 
faible. Alors qu’on a maintes 

fois évoqué un départ dans un 
autre club où il pourrait jouer 
plus régulièrement, Benlamri est 
au jour d’aujourd’hui déterminé 
à relever le défi qu’il s’est 
donné, à savoir finir par gagner 
la confiance de son entraîneur 
à l’OL Rudi Garcia, toutefois si 
sa situation n’évoluera pas, on 
s’interroge vraiment si Djamel 
Benlamri qui apprécie beaucoup 
ses qualités de battant va faire 
appel à lui, car on craint fortement 
que le manque de compétition se 
répercute sur sa forme, or l’EN 
a besoin de joueurs qui sont au 
top physiquement. Certes à l’OL, 
Benlamri s’entraîne durement 
mais sans la compétition puisqu’il 
ne joue même pas avec la réserve 
de l’OL, sa forme physique va en 
prendre un sérieux coup.
Helaïmia : titularisé les derniers 
matches sur le flanc droit de la 
défense de l’équipe nationale, 
Mohamed-Réda Helaïmia ne 
bénéficie pas paradoxalement 
de la totale confiance de 
son entraîneur à Beerschoot 
(L1belge) l’Argentin Hernan 
Losada qui le fait un match sur 
deux, ce dimanche Helaïmia 
pour le déplacement à Waregan 
n’a pas joué la moindre minute, 
le week-end d’avant contre 
Bruges, il a pris part à une heure 
de jeu, il est vrai que Losada qui 
a fait de Beerschoot une équipe 
respectée dans la Jupiter ligue 
belge, personne ne conteste ses 
choix, surtout quand son équipe 
gagne ses matches comme ce fut 
le cas ce dimanche par un score 
éloquent (3/0). Helaïmia qui sait 
qu’il a la chance que Djamel 
Belmadi lui accorde toute sa 

confiance bosse durement pour 
gagner définitivement une place 
de titulaire à Beerschoot.
Slimani : depuis sa signature  
à l’Olympique de Lyon il y a 
15 jours, Islam Slimani a déjà 
fait deux apparitions avec son 
nouveau club, avant-hier dans 
le derby largement remporté 
par son équipe à Saint-Etienne 
(0/5), Slimani avait même 
failli ouvrir son compteur buts. 
Incorporé à la 85’, Slimani 
tentera un geste technique façon 
de se faire remarquer ; en effet, 
d’une géniale talonnade, il a 
été à un doigt de marquer le 6e 
but pour l’OL (87’). Attaquant 
confirmé, Islam Slimani devrait 
contrairement à son coéquipier en 
sélection Djamel Benlamri jouer 
plus souvent, prévoit-on.
Soudani : poussé vers la sortie 
par l’Olympiakos qui refuse de 
prolonger son contrat qui prend 
fin le 30 juin prochain, Soudani 
avait été rappelé en automne 
2019 pour les rencontres des 
éliminatoires de la CAN 2022 
contre la Zambie et le Botswana. 
On a appris hier qu’il a résilié son 
contrat. Il est à la recherche d’un 
club pour rebondir.
Farès : champion d’Afrique 
avec l’EN en 2019, Mohamed 
Farès joue régulièrement avec sa 
nouvelle équipe la Lazio Rome 
sauf qu’à deux reprises depuis 
le début de l’actuelle saison, 
Farès s’est blessé. Revenu cette 
semaine, cet élément qui fait 
partie du groupe de l’EN doit 
toutefois élever son temps de 
jeu pour arriver en forme lors du 
prochain regroupement des Verts.



Sport International
Mercredi 27 Janvier 2021

13

chelsea : 
L’addition très salée payée par Roman Abramovich 

à ses entraîneurs virés

chelsea :  
Mourinho réagit au 

limogeage de Lampard

Le FC Barcelone tient le remplaçant 
de Jordi Alba

Gabriel Heinze encense Mauricio 
Pochettino

Les Blues ont donc mis un 
terme au règne de Frank 
Lampard. Limogé un an et 

demi avant la fin de son contrat, 
l’Anglais s’ajoute à la longue 
liste des coaches «consommés» 
par un Roman Abramovich bien 
généreux avec les techniciens 
qu’il licencie.
La nouvelle est tombée en 
ce début de semaine. Frank 
Lampard, légende des Blues, a 
été remercié par Chelsea. Perdu 
dans le ventre mou de la Premier 
League, le club londonien dirigé 
par Roman Abramovich avait 
besoin d’un électrochoc selon le 
propriétaire russe. Une recette 
que le businessman a souvent 
servie à ses coaches depuis qu’il 
est devenu le patron de Stamford 
Bridge en juin 2003. Depuis qu’il 
règne chez les Blues, le Russe a en 
effet consommé onze entraîneurs 

(certains ont été rappelés puis à 
nouveau partis comme Mourinho 
et Hiddink). Lampard est le 
douzième et son successeur sera 
le treizième en dix-sept ans.
Installé sur de banc du Bridge, 
avant l’arrivée d’Abramovich, 
Claudio Ranieri n’a tenu qu’un 
an avant que son patron n’aille 
chercher José Mourinho à Porto 

en 2004. Le Special One y restera 
jusqu’en 2007. Et puis ça s’est 
enchaîné. Avram Grant (2007-
2008), Luiz Felipe Scolari (2008-
2009), Guus Hiddink (2009), 
Carlo Ancelotti (2009-2011), 
André Villas-Boas (2011-2012), 
Roberto Di Matteo (2012). 
Rafael Benitez (2012-2013), 
José Mourinho (2013-2015), 

Guus Hiddink (décembre 2015-
2016), Antonio Conte (2016-
2018), Maurizio Sarri (2018-
2019) et donc Frank Lampard 
(2019-janvier 2021).

Plus de 100 M€ déboursés
Une liste incroyable qui rappelle 
la boulimie d’entraîneurs de 
Waldemar Kita avec le FC 
Nantes (15 depuis 2007). Sauf 
que le patron des canaris n’a pas 
dépensé autant qu’Abramovich 
quand il a dû se séparer de 
ses techniciens. Libéré de ses 
obligations alors qu’il lui restait 
encore un an et demi de contrat, 
Lampard devrait toucher un peu 
moins de 7 M€ si l’on prend en 
compte son salaire annuel estimé 
à 4,5 M€. L’ancien milieu de 
terrain aura cependant coûté 
plus cher en indemnités puisque 
Chelsea avait dû payer environ 
4,5 M€ à Derby County en 2019 

pour libérer Lampard de ses deux 
années de contrat restantes avec 
les Rams.
De quoi faire grimper un peu 
plus l’addition payée par le 
milliardaire russe. Au total, 
Abaramovich a déboursé près de 
110 M€ pour virer ses entraîneurs. 
Ranieri avait empoché 7 M€, 
Avram Grant 6,5 M€, Luiz Felipe 
Scolari 14 M€, Carlo Ancelotti 
7 M€, André Villas-Boas 15 
M€, Di Matteo 12 M€ et 9 M€ 
pour Antonio Conte. A noter 
que Maurizio Sarri (acheté par 
la Juventus), Guus Hiddink et 
Rafa Benitez n’ont rien coûté. Le 
grand vainqueur de ce petit jeu est 
sans contestation possible José 
Mourinho. Le Portugais a perçu 
pas moins de 30,5 M€ : 20 M€ 
quand il s’est fait virer en 2007 et 
10,5 M€ en 2015, à l’issue de son 
deuxième passage en 2015.

Ce lundi, Chelsea 
décidait de se séparer 
de son entraîneur Frank 

Lampard. L’entraîneur anglais 
quitte donc son poste 18 mois 
après être arrivé sur le banc des 
Blues alors que Thomas Tuchel 
est pressenti pour le remplacer.
Frank Lampard n’aura pas 
résisté à la période compliquée 
que connaît son équipe. Après 
son expérience à Derby, l’ancien 
joueur de Chelsea connait 
maintenant la dure réalité du 
milieu. Interrogé sur la situation 

de son ancien joueur, José 
Mourinho a eu une petite pensée 
pour celui avec qui il a gagné 
trois titres de Premier League. « 
Je suis toujours triste quand un 
collègue perd son emploi. Frank 
n’est pas seulement un collègue, 
c’est une personne importante 
dans ma carrière, donc je suis 
désolé qu’il ait été licencié. Mais 
c’est la brutalité du football, 
surtout du football moderne. 
Quand vous devenez entraîner, 
vous savez que tôt ou tard cela 
vous arrivera. » Classe.

Le 2 janvier dernier, 
Mauricio Pochettino est 
officiellement devenu 

le nouvel entraîneur du Paris 
Saint-Germain. Un club qu’il 
connaissait bien pour y avoir 
évolué en tant que joueur par 
le passé aux côtés de Gabriel 
Heinze. Interrogé par La Nacion, 
ce dernier, qui coache Atlanta, a 
dit tout le bien qu’il pensait de 

l’ancien entraîneur de Tottenham.
«Quand je regarde ce qu’a réalisé 
Mauricio, cela l’a placé dans la 
liste des meilleurs entraîneurs 
du monde. Désormais, le voici 
dans l’un des meilleurs clubs de 
la planète et s’il n’était pas au 
PSG, un autre grand club l’aurait 
recruté. Il est déjà passé à Paris 
avec un beau parcours comme 
joueur. Maintenant, il ne reste 

qu’à le regarder età apprendre». 
Pochettino appréciera !

Le FC Barcelone est 
dans une situation 
catastrophique, avec des 

passifs financiers s’élevant à 
plus d’un milliard d’euros, et une 
dette de 730 millions d’euros à 
rembourser sur le court terme. 
Autant le dire : il ne faudra, a 
priori, pas s’attendre à des folies 
lors du prochain mercato, même 
si des candidats à la présidence 
du club ont déjà fait savoir 
que l’hypothèse de prendre un 
nouveau crédit est sur la table.
De plus, le club est en quelque 
sorte paralysé, en attendant que 
le futur président soit connu, le 
7 mars si tout se passe comme 
prévu. D’ici là, compliqué 
pour la direction intérimaire de 
prendre de grosses décisions, 
même si, cette dernière travaille 
tout de même sur certains 
dossiers plutôt secondaires. 

Selon l’émission Onze 
d’Esport3, la chaîne publique de 
sport catalane, les dirigeants ont 
déjà avancé sur une recrue.

Une référence à son poste 
pour 15 millions d’euros

Il s’agit de José Luis Gaya (25 
ans), un joueur bien connu des 
fans de Liga puisque ça fait 
plusieurs saisons déjà qu’il 
est une référence à ce poste 
de latéral gauche. Il est même 
devenu le titulaire de la Roja 
avec Luis Enrique. Et selon le 
média, il est considéré par l’état-
major barcelonais comme un 
sérieux concurrent pour Jordi 
Alba et un joueur intéressant 
pour l’avenir. Un latéral rapide, 

particulièrement offensif et 
dont le profil semble coller 
à merveille à ce qu’on peut 
demander à un joueur de couloir 
au FC Barcelone.
Mieux encore, il serait une belle 
opportunité de marché puisqu’il 
ne coûterait que 15 millions 
d’euros + quelques variables. 
En proie à une véritable crise 
institutionnelle et financière, 
Valence s’est déjà séparé de 
beaucoup de tauliers l’été 
dernier et Gaya pourrait donc 
être le prochain. Un prix plus 
qu’abordable pour un joueur de 
cette qualité, mais qui pourrait 
encore être assez élevé pour le 
Barça, qui a préféré éviter de 
mettre 5 millions d’euros sur la 
table pour Eric Garcia cet hiver. 
Reste à voir comment sera la 
situation financière du club dans 
six mois...
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Microsoft veut faire parler les morts

Des objets connectés autonomes en énergie 
grâce à la lumière

Microsoft vient 
d’obtenir un 
brevet pour un 

agent conversationnel qui 
reproduit la manière d’écrire 
ou de parler d’une personne 
spécifique. L’intelligence 
artificielle analyserait ses 
messages et publications 

pour créer un indice de la 
personnalité.
Voici une nouvelle qui 

rappelle un épisode de la 
série Black Mirror. Microsoft 
semble réfléchir à créer une 
copie virtuelle interactive de 
personnes décédées. La firme 
de Redmond vient d’obtenir 

un brevet dont le titre pourrait 
se traduire par « La création 
d’un agent conversationnel 
d’une personne spécifique ».
Selon le brevet, le 

système serait basé sur une 
intelligence artificielle qui 
analyse les données sociales 
de la personne, autrement dit 
les images, enregistrements 
vocaux, publications sur les 
réseaux sociaux, messages 
électroniques, etc. L’IA 
créerait ainsi un indice de la 
personnalité, qui serait utilisé 
pour entraîner un agent 
conversationnel, ou chatbot.

Un avatar animé en 2D
 ou 3D

Le système décrit pourrait 
même utiliser les images et 
vidéos pour créer un avatar 
en deux ou trois dimensions 

et reproduire la voix de 
la personne. Ce serait un 
mémorial qui donnerait 
l’impression d’être vivant. 
Cette idée n’est qu’une 
extension des technologies 
deepfake actuelles, qui 
permettent déjà d’animer de 
manière réaliste un visage 
en se basant sur des photos. 
Tim O’Brien, directeur 
général des programmes IA 
chez Microsoft, a toutefois 
indiqué sur Twitter que la 
firme n’avait pas de projet en 
cours sur ce thème. Le brevet 
a été déposé en 2017 et date 
d’avant la mise en place du 
comité Aether, un comité 
d’éthique pour l’IA.
Cependant, un tel système 

ne serait pas nécessairement 
limité à faire revivre les 

morts. Le brevet mentionne 
notamment l›utilisation 
pour échanger avec une 
version plus jeune de soi, 
des célébrités, ou encore des 
personnages historiques ou 
fictifs. Aussi, de plus en plus 
de messageries suggèrent 
déjà des réponses toutes faites 
grâce à l’IA. Avec un système 
assez évolué, chacun pourrait 
créer son propre assistant 
personnel virtuel capable 
de rédiger des réponses 
complètes à des messages à sa 
place, sans qu’il soit possible 
d›en faire la distinction. 
Microsoft n’avait peut-être 
pas de programme dans les 
tuyaux jusqu’à présent, mais 
cela pourrait changer avec 
l’accord du brevet.

La start-up française 
Dracula Technologies 
a mis au point des 

modules photovoltaïques 
organiques écologiques, 
capables de rendre autonomes 
en énergie des objets 
connectés même en faible 
condition d’éclairage. Une 
techno Deeptech promise à 
un bel avenir.
Capteur de température, 

d’humidité, détecteur de 
fumée, carte électronique, 
badge d’accès, équipements 
de la maison (domotique)... 
D’ici 2025, le monde 
comptera 41,6 milliards 
d’objets connectés, selon 
une étude du cabinet IDC. 
Un rythme de croissance 
effréné qui pose le problème 
de l’alimentation en énergie 
de tous ces appareils. 
Pour contourner les piles 
et batteries au lithium, la 
start-up française Dracula 
Technologies a mis au point 
des modules photovoltaïques 
capables de générer de 
l’électricité à partir de 
lumière ambiante, naturelle 
ou artificielle. L’innovation 
de cette start-up valentinoise 
a d’ailleurs été sélectionnée 
parmi les lauréats des prix 

de l’innovation du CES 2021 
à Las Vegas, avec le titre 
d’Honoree.

Des modules 
photovoltaïques efficaces 

même en lumière 
artificielle

Grâce à ces modules, les 
objets sont autonomes 
en énergie et utilisables 
à l’intérieur de bâtiments 
ou d›usines. « Les cellules 
solaires classiques en 
silicium sont très efficaces en 
lumière extérieure, mais peu 
performantes en intérieur, où 
la luminosité est 10 à 1.000 
fois inférieure », explique 
Sadok Ben Dkhil, directeur 
technique chez Dracula 
Technologies. Les cellules 
photovoltaïques organiques 
captent, elles, un spectre 
lumineux différent, ce qui les 
rend plus efficaces avec des 
lampes LED ou fluorescentes, 
majoritairement utilisées 
pour l›éclairage intérieur.
Des modules écologiques et 

recyclables
Dracula Technologies a mis 

au point un système baptisé 
LAYER, pour « Light As 
Your Energetic Response » 
(la lumière comme réponse 
énergétique), qui repose sur 

la maîtrise d›un procédé 
de fabrication de cellules 
photovoltaïques organiques 
par impression numérique. 
«Les modules sont constitués 
de cinq couches de matériaux, 
photosensibles pour les unes, 
conductrices pour les autres, 
tel un mille feuille », explique 
Brice Cruchon, le directeur 
et fondateur de Dracula 
Technologies. L’ensemble 
est encapsulé sur un support 
en PET souple et flexible de 
manière à être totalement 
étanche aux aléas climatiques 
ou à la poussière, et équipé 
d’une connectique qui permet 
de l’intégrer à n›importe quel 
support. Le module peut ainsi 
adopter une forme prédéfinie 
(par exemple le logo d’une 
marque). « Contrairement 
aux cellules photovoltaïques 
classiques en silicium, nos 
modules sont remplaçables 
et entièrement recyclables, 
assure Brice Cruchon. Ils 
nécessitent très peu de matière 
première : à peine un gramme 
de matériaux organiques pour 
un mètre carré de panneau 
solaire. »
Le module fournit une faible 

quantité d›énergie (150 à 
300 microwatts pour 5 cm2 

et une luminosité de 500 à 
1.000 lux, typiquement celle 
d›une lampe de bureau), mais 
c’est largement suffisant pour 
rendre autonome en énergie 
un capteur de température, un 
interrupteur ou un détecteur 
de présence. « Grâce à notre 
partenariat avec la plateforme 
3DEXPERIENCE Lab de 
Dassault Systèmes, nous 
avons pu concevoir le design 
du module et simuler son 
intégration à différents 
objets, témoigne Brice 
Cruchon. La plateforme nous 
a également permis le partage 
d›informations entre tous les 
collaborateurs. »

Une commercialisation 
prévue en 2021

Fruit de sept années de 
recherche et développement, 

la technologie de Dracula 
Technologies est protégée  
par six brevets et a fait 
l’objet d’une soixantaine de 
publications scientifiques. 
Associée à des partenaires 
comme le CNRS, 
l’Université d’Aix-Marseille 
ou encore Airbus, Dracula 
Technologies vient de lever 
2,2 millions d›euros pour 
lancer la pré-industrialisation 
de sa technologie. Cette levée 
de fonds a été complétée 
par un crédit bancaire et une 
campagne de financement 
via la plateforme WiSeed. 
Implantée à Valence, dans 
la Drôme, la société compte 
déjà plusieurs clients 
dans l’électronique ou la 
domotique, en France et à 
l’international.
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Dans son intervention 
sur BFM TV hier 
soir, le président du 

Conseil scientifique qualifiait 
le virus d’intelligent et de 
diabolique. Qu’est-ce que cette 
formulation veut-elle vraiment 
dire ? Pourquoi constitue-t-
elle un abus de langage qui 
plus est malencontreux ?
 « Un virus diabolique et 
plus intelligent qu’on ne le 
pense ». Ces mots, ce sont 
ceux du président du Conseil 
scientifique, Jean-François 
Delfraissy, invité de l’émission 
BFMTVSD hier soir. Il tempère 
cette phrase d’un « entre-
guillemets » juste après l’avoir 
prononcée, certainement pour 
évoquer le fait qu’on ne doit 
pas la prendre au pied de la 
lettre. Mais alors, qu’entendait-
il réellement par cette formule ? 
Un virus intelligent 
et diabolique ?
Au-delà de la personnification 
inadéquate pour se référer à un 
micro-organisme, faire appel à 
la notion d’intelligence, sous-
entend une intentionnalité du 
SARS-CoV-2. Comme si, grâce 

à son intelligence supérieure 
aux autres virus, il avait la 
capacité de comprendre les 
actions que nous menons pour 
éviter sa propagation et agir en 
conséquence. De là, découle 
assez intuitivement le fait qu’il 
serait diabolique, étant donné 
que sa volonté de se répandre 
va engendrer une proportion 
non négligeable de séjours 
en réanimation ou de morts 
dans les populations touchées. 
En réalité, cette sémantique 
semble clairement inappropriée 
pour retranscrire la capacité du 

virus à muter. Nous sommes 
clairement face à un abus de 
langage. Tous les virus mutent 
plus ou moins rapidement et de 
façon plus ou moins similaire. Il 
est normal qu’un virus mute au 
fur et à mesure qu’il se réplique. 
Et se faisant, il accumule des 
mutations et celles qui lui 
confèrent un avantage pour 
survivre au sein d’un hôte 
persiste généralement. Un 
virus n’est, en réalité, qu’un 
amas de protéines et d’acides 
nucléiques. Il est erroné de 
lui attribuer une quelconque 

capacité à développer 
une stratégie consciente.
 
Les mutations sont la norme
De plus, les données concernant 
ces variants sont encore très 
préliminaires et issues de 
clusters spécifiques. Il est 
encore tôt pour affirmer de 
façon péremptoire qu’ils sont 
beaucoup plus contagieux 
et surtout pour donner une 
quantification exacte de leur 
supériorité en matière de 
transmission. Il faut également 
se rappeler que ce n’est 
pas la première fois qu’une 
mutation persiste. La souche 
qui a émergé à Wuhan l’année 
dernière est différente de celle 
qui s’est répandue en Europe.
Pour ce qui est de la mortalité 
qu’engendrent les variants, 
il faut aussi rester prudent 
car les données sont encore 
plus préliminaires que pour la 
contagiosité. Aussi, si on se 
réfère à la cohérence avec la 
notion d’adaptation, ce n’est 
pas dans l’intérêt (ceci est un 
abus de langage) du virus que 
de devenir plus mortel pour 

son hôte. Cela dit, la situation 
est nouvelle. Ce pathogène 
circule sur toute la Planète 
depuis une année et nous 
sommes les spectateurs de son 
évolution et de son adaptation 
en temps réel grâce aux outils 
de séquencage modernes. 
C’est totalement inédit. 
Ce qu’il faut aussi rappeler, c’est 
le fait que les mutations sont la 
norme et non l’anomalie. Plus 
le virus va se répliquer, plus il 
a de chances d’accumuler des 
mutations car la polymérase, des 
enzymes en charge de fabriquer 
des copies de son génome lors 
de ce phénomène, commet 
régulièrement des erreurs même 
si, pour les coronavirus, c’est un 
peu différent étant donné qu’il 
possède aussi une exonucléase 
(une enzyme qui vient couper 
les acides nucléiques aux 
extrémités) qui permet de 
corriger certaines de ces erreurs.
Vous l’aurez donc compris, 
le SARS-CoV-2 n’est 
pas un virus intelligent et 
diabolique. C’est un virus, 
comme un autre, ou presque.

Le SARS-CoV-2 est-il intelligent et diabolique ?

Les régimes à teneur 
réduite en glucides 
sont-ils efficaces et sûrs 

pour les personnes atteintes 
de diabète de type 2 ? Une 
récente revue systématique 
s’est penchée sur la question.
Depuis quelques années, ils 
vont le vent en poupe. Il s’agit 
des régimes low carb ou very 
low carb. Le principe est simple 
: limiter la sécrétion d’insuline 
de l’organisme en consommant 
moins de sucres, respectivement 
moins de 45 %, 26 % ou 10 % 
selon la version de ces régimes. 
Seule la dernière version est 
suffisante pour induire un état 
de cétose. Une récente méta-
analyse des essais randomisés 
contrôlés (publiés et non 
publiés) vient de paraître dans le 
British Medical Journal et nous 
en dit plus sur l’efficacité et la 
sécurité des deux versions les 
plus radicales de cette tendance, 
à savoir les régimes à moins 
de 26 ou 10 % de glucides. 

Des résultats encourageants à 
six mois 

En comparant les personnes 
diabétiques qui ont reçu une 
alimentation dite de contrôle, 
et celles qui ont adhéré à une 
alimentation faible en glucides, 
les chercheurs constatent une 
amélioration considérable sur 
des paramètres clés du diabète 
comme le taux d’hémoglobine 
glyquée, la perte de poids ou 
encore le taux de triglycérides. 
En comparaison avec le groupe 
contrôle, les chances relatives de 
connaître une phase de rémission 
(ou rééquilibrage) de leur diabète 
(caractérisé par le passage de 
l’hémoglobine glyquée sous 
le seuil de 6,5 %) chez les 
patients suivant un régime 
low carb étaient augmentées 
de 53 à 83 %. Concernant les 
effets indésirables, aucune 
différence significative entre 
les groupes n’a été identifiée 
par les auteurs. Cependant, 
la taille d’effet du régime 

diminue considérablement 
et la significativité n’est plus 
au rendez-vous lorsqu’on 
prend en compte la prise de 
médicament. De même, chez 
les patients qui ont un diabète 
insulino-dépendant. Cela est 
cohérent avec d’autres résultats 
obtenus, suggérant que plus le 
diabète est d’apparition récente, 
plus ces régimes sont utiles. 
Avec le temps, leur efficacité 
(celle des régimes restreints 
en glucides, pas celle de 
l’alimentation équilibrée) 
devient presque obsolète. 
 

Le doute s’installe au 
long terme

Si à six mois les 
effets semblent être 
encourageants, ce n’est 
pas le cas après un an. Les 
tailles d’effets des mesures 
d’interventions diététiques sur 
le taux de glucides diminuent 
considérablement. Surtout, le 
régime très pauvre en glucides 

ne semble pas faire mieux que 
son homologue un peu plus riche 
et cela s’explique généralement 
par une adhérence plus difficile 
à une consommation de glucides 
aussi faible. Dès lors, un régime 
low carb pourra être approprié 
dans le cadre d’un diabète 
récent pour 

améliorer certains paramètres à 
court terme tout en continuant à 
réaliser des bilans régulièrement 
et à ne pas se considérer comme 
guéri. Les débats autour de la 
rémission du diabète de type 2 
n’en sont qu’à leurs prémices 

dans la communauté 
scientifique. 

Que valent les régimes pauvres en glucides contre 
le diabète de type 2 ?
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Affiner les cuisses, 
tonifier les fessiers, 
réduire la cellu-

lite… Le squat est l’un des 
exercices sans matériel les 
plus efficaces pour affiner sa 
silhouette. Découvrez com-
ment bien faire des squats à 
la maison et les différentes 
versions qui existent.

À l’instar des burpees, du 
gainage ou encore de la 
fente, le squat est un exer-
cice que l’on retrouve dans 
de nombreuses routines 
sportives. L’avantage de ce 
mouvement, c’est non seu-
lement qu’il ne nécessite 
aucun matériel particulier, 
peut aussi bien être réalisé 
en extérieur qu’à la maison, 
mais qu’il permet également 
de solliciter de nombreux 
muscles différents en un 
temps record.

Quels muscles travaillent 
avec les squats ?

Réaliser régulièrement des 
squats et intégrer cet exer-
cice de renforcement mus-
culaire à sa routine sportive 
est l’un des moyens les plus 
efficaces pour solliciter à la 
fois les muscles des cuisses 
(les quadriceps, les ischio-
jambiers et les adducteurs), 
les muscles des fessiers 
(grands, moyens et petits 
fessiers), mais également les 
abdominaux (à condition de 
bien gainer la sangle abdo-
minale durant le mouve-
ment!).

Le squat est donc un exer-
cice en apparence simple, 
mais qui permet de sollici-
ter de nombreux muscles, 
et de renforcer aussi bien le 
bas du corps que le haut du 
corps.

Le bon conseil : pour une 
silhouette harmonieuse, in-
tégrez les squats dans une 
petite séance fitness, pour 
alterner avec d’autres exer-
cices (fente, burpees, jum-
ping jack, gainage…). Vous 
éviterez ainsi de vous lasser, 
et vous pourrez faire travail-
ler aussi les bras, les abdos, 
les muscles dorsaux… Et si 
vous pouvez compléter avec 
une activité physique plus 
douce comme une séance 

de yoga ou de Pilates, pour 
renforcer en douceur l’en-
semble des muscles, c’est 
top !

Pourquoi faire des 
squats?

Comme nous venons de le 
voir, faire des squats permet 
de renforcer bon nombre de 
muscles du corps, et donc de 
s’affiner et se tonifier. Mais 
cet exercice offre également 
un autre avantage, et pas des 
moindres : avec de la régula-
rité, il aide à réduire la cellu-
lite, l’aspect peau d’orange 
qui vient bien souvent se 
loger au niveau du haut des 
cuisses et des fesses.

La bonne idée : vous man-
quez de temps pour une 
séance de squats quotidienne 
? Imposez-vous de réaliser 
10 squats à chaque passage 
dans la salle de bain ou aux 
toilettes (ça fonctionne aussi 
si vous êtes au bureau !). Si 
vous arrivez à vous y tenir, 
vous obtiendrez rapidement 
des résultats…

Comment savoir si on fait 
bien des squats ?

Un squat, étape par étape (à 
réaliser dans la continuité, 
sans s’arrêter):

Placez-vous debout, vos 
jambes sont écartées environ 
à la largeur de vos épaules. 
Vos pieds sont légèrement 
ouverts vers l’ex+térieur.

Tendez vos bras devant 
vous. Vous pouvez, soit en-
trelacer vos doigts, soit fer-
mer vos poings face à face.

Fléchissez vos jambes et 
descendez vos fessiers en 
les poussant légèrement vers 

l’arrière.

Vous devez descendre 
jusqu’à ce que vos cuisses 
soient parallèles au sol.

Toujours dans le même 
élan, remontez en position 
de départ, puis redescendez, 
pour effectuer un nouveau 
squat…

Faire des squats semble 
assez simple. Pourtant, 
quelques erreurs sont à évi-
ter si l’on veut optimiser ses 
bienfaits sur la silhouette et 
éviter les blessures. Ainsi, il 
est important de :

Mettre le poids du corps 
sur les talons (et non pas sur 
l’avant des pieds) au mo-
ment du saut pour les squats 
sumo.

Garder le dos bien droit, 
gainer les abdominaux, que 
ce soit en position de départ 
ou pendant le mouvement.

Le bon conseil : si vous 
débutez, pensez à vous pla-
cer devant un miroir pour 
réaliser vos premiers squats. 
Vous pourrez ainsi contrô-
ler votre position, vérifier 
si votre dos est bien droit et 
s’il est nécessaire de corri-
ger la posture.

Squat challenge, on se 
lance ?

Pas de secret, pour s’affiner 
et tonifier le bas du corps 
grâce aux squats, il faut 
de la régularité. L’idée est 
d’augmenter petit à petit le 
nombre de squats réalisés 
quotidiennement, pour des 
résultats visibles sur la sil-
houette.

Envie de prendre de bonnes 
résolutions et de vous lancer 

le défi squat ? Voici votre 
programme pour les 30 jours 
à venir. À vous de jouer !

Squat sumo : en quoi 
consiste cette variante ?

Vous avez envie de varier 
un peu ? Le squat sumo 
est une alternative au squat 
classique, facile à réaliser, 
puisqu’il n’a de différent 
que l’écartement des pieds.

Pour réaliser des squats 

sumo, c’est simple : debout, 
vous écartez vos pieds bien 
au-delà de la largeur de vos 
épaules, en dirigeant vos 
doigts de pieds vers l’exté-
rieur. Baissez ensuite vos 
fessiers vers le sol (en gai-
nant vos abdos, le dos bien 
droit), et remontez en posi-
tion initiale.

Squat bulgare : comment 
réaliser cet exercice à la 
maison ?

Il existe différentes façons 
de faire des squats. Une fois 
que vous êtes à l’aise avec 
cet exercice de renforce-
ment musculaire, lancez-
vous le même défi avec le 
squat bulgare.

À la différence du squat 
classique qui se fait sur les 
deux jambes, le squat bul-
gare consiste à mettre une 
jambe en appui derrière 
(après avoir fait un pas d’en-
viron 1 mètre, vous déposez 
derrière vous, votre coup de 
pied sur un banc, un muret, 

une chaise…). Mains sur les 
hanches pour un meilleur 
équilibre, vous descendez 
jusqu’à ce que la cuisse de la 
jambe avant soit parallèle au 
sol. Vous revenez ensuite en 
position de départ, et vous 
n’oubliez pas d’alterner les 
jambes en appui derrière !

Les bienfaits : le squat bul-
gare est un exercice très 
efficace pour muscler le bas 
du corps (l’ensemble des 

muscles de la cuisse notam-
ment), et faire travailler 
l’équilibre.

Squat jump : comment 
réaliser cet exercice car-

dio?

La différence du squat jump 
avec un squat classique, 
c’est qu’on intègre un saut, 
comme dans les jumpings 
jack.

En position de départ, dé-
bout, jambes écartées à la 
largeur des épaules, pieds 
légèrement ouverts vers 
l’extérieur, mains devant. 
On fléchit les jambes et on 
descend les fessiers vers le 
sol et légèrement vers l’ar-
rière, avant de se redresser 
en sautant sur place.

Les bienfaits : le fait de 
sauter dans cette version 
des squats va intensifier en-
core l’effort au niveau des 
muscles des jambes et faire 
travailler le cardio, pour brû-
ler davantage de calories.

Squat :

 comment bien faire cet exercice à la maison ?
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Le club littéraire 
«Athar El-Abirine» 
d’Oran vient de créer 

«le prix littéraire d’Oum 
Sihem» en hommage à la 
poétesse défunte et à ses 
œuvres qui ont eu un impact 
sur le champ culturel de 
la capitale de l’ouest du 
pays, a-t-on appris, lundi, 
des initiateurs de ce prix.
Ce club littéraire a décidé 
de créer un prix national 
annuel intitulé «prix 
littéraire d’Oum Sihem» à 
la mémoire de la poétesse 
Bilal Amaria, décédée le 19 
janvier de l’année en cours, 
en hommage à ses créations 

dans la poésie et à sa 
présence intensive dans les 
différentes soirées poétiques 
et les rencontres organisées 
sur les plans local et 
national, a indiqué à l’APS le 
président du club, relevant de 

l’association locale «Wahiou 
mouthaqafine» (l’inspiration 
des intellecteuels).
Le prix, qui sera lancé cette 
année, sera annoncé lors 
de la cérémonie de remise 
des prix aux lauréats du 
concours national «écrits 
au temps du confinement», 
prévue mercredi prochain 
à la salle du musée national 
public «d’art moderne et 
contemporain» d’Oran et 
organisée par le club en 
question, avec la participation 
de l’association «wahiou 
mouthaqafine» et la direction 
de la culture et des arts de 
la wilaya d’Oran, a déclaré 

le romancier Cherif Rouane.
A cette occasion, les trois 
premiers lauréats de la 
catégorie «nouvelle», 
en l’occurrence Rajaâ 
Mohamed, Mrah Rachid 
d’Oran et Bendahou Nabil 
de Tlemcen, ainsi que les 
trois premiers lauréats dans 
la catégorie «pensée», à 
savoir Keddad Mohamed, 
Rassani Mohamed d’Oran 
et Samia Beahmed de Batna, 
seront récompensés, en plus 
des lauréats de la catégorie 
«poésie», notamment Fatima 
Zohra Gharbi, Sohaïb 
Djaouadi d’Oran et Halfaoui 
Mohamed de Mascara, 

selon la même source.

Ce concours virtuel, qui a eu 

lieu jusqu’au mois d’octobre 

dernier, a vu la participation 

de 72 candidats de différentes 

wilayas du pays, en plus de 

8 innovateurs de Tunisie, du 

Maroc, d’Egypte et d’Irak, qui 

ont participé hors concours 

et ont été récompensés 

par des certificats de 

participation qui leur ont 

été envoyés par courrier 

électronique, a-t-on ajouté.

N’avez-vous jamais 
ressenti, à la vue 
d’une œuvre d’art 

dans un musée, la sensation de 
vertige, de dépassement de soi 
devant tant de beauté ? C’est 
ce que certains psychologues 
appellent le Syndrome de 
Stendhal. Pascale Seys nous en 
dit plus sur les effets que peut 
provoquer un excès de beauté.
Il est un mal qui touche les 
âmes sensibles, amoureuses 
de la beauté et de l’art, un 
mal qui trouve son origine 
dans le choc que provoque en 
nous l’excessive beauté. Ce 
mal a depuis une quarantaine 

d’années été identifié comme 
étant le syndrome de Stendhal.
Appelé aussi «Syndrome de 
Florence», il tire son nom 
d’une expérience vécue par 
l’écrivain français Henri 
Beyle, plus connu sous son 
nom de plume Stendhal. 
Stendhal n’était pas seulement 
un brillant écrivain, il était 
également un excellent 
critique d’art. Amoureux fou 
de l’Italie, Stendhal était un 
fin connaisseur de l’opéra 
italien – c’est lui qui fit 
connaître Rossini en France 
– et de la peinture italienne. 
Dans son récit de voyage 

en Italie, intitulé «Rome, 
Naples et Florence», l’auteur 
du Rouge et le noir et de 
La Chartreuse de Parmes 
relate une expérience qu’il 
a vécue en 1817, alors qu’il 
contemplait les œuvres de 
la coupole de la Basilique 
Santa Croce de Florence.
Soudain, face à tant de beauté, 
Stendhal fut pris de vertige 
et les battements de son 
cœur se mirent à accélérer.
Un mal qui allait s’intensifier 
alors que l’écrivain, assis sur 
un banc, essaya de calmer 
son âme en lisant un poème. 
Une lecture qui eut pour 

effet non d’apaiser son âme 
mais d’intensifier ses visions.
C’est en 1979 qu’une 
psychanalyste italienne, 
Graziella Magherini, nomme 
pour la première fois ces 
symptômes éprouvés devant 

un excès de beauté de 

«syndrome de Stendhal». 

Elle avait observé chez 

une centaine de patients 

étrangers des symptômes 

similaires alors que ceux-ci 

venaient de visiter la ville 

de Florence, et notamment 

le Musée des Offices. La 
psychanalyste italienne 

recense dans un ouvrage plus 

de dix ans d’observation de 

cas de voyageurs qui ont 

été frappés jusqu’à la folie 

par un excès de beauté.

Surnommée la «Pétra 
d’Arabie», le site 
archéologique d’Hégra 
(Madâin Sâlih en arabe), 
ne jouit pas de la même 
notoriété planétaire que le 
célèbre site jordanien. Et 
pour cause, son accès était 
jusqu’à présent strictement 
restreint. Avec l’ouverture 
du pays au tourisme, les 
autorités saoudiennes ont 
décidé de rendre le site 
accessible à toutes et tous, 
une première en 2000 ans.
Hégra est une cité millénaire 
d’exception, tout premier site 
saoudien classé au patrimoine 
mondial de l’UNESCO, 

en 2008, et qui s’étend sur 
500 ha. Construite par la 
civilisation nabatéenne 
(également à l’origine de 
Pétra) durant l’Antiquité, elle 
avait un rôle essentiel sur la 
route des caravanes. Comme 
sa consœur jordanienne, plus 
ancienne, Hégra est taillée 
dans la roche. Les bâtiments, 
dont beaucoup sont des 
tombes, étaient entièrement 
sculptés du haut vers le bas, 
dans les reliefs escarpés 
du désert. Point majeur du 
commerce dans la région, la 
cité est exceptionnellement 
bien conservée, malgré 
ses 2000 ans d’âge, et n’a 

pas encore livré tous ses 

secrets aux archéologues.

Depuis qu’elle s’est 

progressivement ouverte au 

tourisme, l’Arabie saoudite 

compte sur le site, situé au 

nord-ouest du pays, pour 
devenir un atout majeur, 
inspirée par le succès de 
Pétra et de la Jordanie. 
Annoncée depuis 2018, 
cette ouverture a mis du 
temps à se mettre en place.
Les premiers visas n’ont été 
accordés qu’en septembre 
2019, le site a accueilli de 
rares touristes, et la pandémie 
a depuis sérieusement 
freiné le projet. Qu’à cela 
ne tienne, depuis ce mois de 
janvier 2021, le site accueil 
ses premières visites, dans 
l’espoir d’une reprise rapide 
de tourisme international.
Si Hégra n’est pas le seul site 

au potentiel touristique sur 

lequel compte le royaume, 

l’Arabie a mis les moyens 

pour en faire un point central. 

Les autorités ont fait appel 

à l’architecte-star Jean 

Nouvel pour la construction 

d’un monumental complexe 

touristique d’ici 2025, avec 

la création de logements, 

d’hôtels et de centres de 

loisir. Un projet qui pose 

cependant la question de 

l’intégrité du site et de 

l’impact potentiel du tourisme 

de masse sur sa dégradation.

Création d’un prix littéraire au nom de la poétesse défunte 
«Oum Siham»

 Arabie saoudite 

après 2000 ans, la cité antique d’Hégra enfin ouverte au public

Le syndrome de Stendhal,
 quand l’art nous submerge de son excessive beauté
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Le jeune artiste, Mehdi 
Benk, originaire de Sidi 
Rached (Constantine) 

a réussi, en ces temps de crise 
sanitaire, à capter l’attention 
de milliers de fans sur la toile, 
avec ses œuvres artistiques 
riches en valeurs humaines.
Passionné du partage de 
son art qu’il puise du riche 
patrimoine du pays ainsi que 
de sa formation spécialisée 
dans divers domaines, Mehdi 
Benk est artiste jusqu’aux 
bouts des doigts, de l’avis de 
ses fans.  
Bien qu’il soit ingénieur en 
génie civil, le jeune Mehdi 
s’est pleinement investi dans 
des activités artistiques, 
multiples et variées. Chose 
qu’il lui a permis de proposer, 
à un rythme régulier, un 
éventail d’œuvres artistiques, 
aux internautes qui l’ont 
découvert et apprécié, par le 
biais des réseaux sociaux, 
davantage sollicités durant le 
confinement sanitaire.
Selon ses fans, le jeune Mehdi 
a réussi à fidéliser ses lecteurs 
virtuels issus notamment 
de la région d’El Tarf- mais 
aussi à les transporter vers un 
monde «magique et lointain» 
où les valeurs humaines sont 
le fil conducteur des histoires, 
fictive ou réelle, racontées 
dans un dialecte renseignant 
sur la parfaite maîtrise du 
sujet.
Il en est de même pour ses 
dessins, toiles, chansons ou 
toute autre projet artistique 
qu’il réalise et propose aux 
amoureux de l’Art tout en 
faisant preuve de solidarité 
(financière) avec les personnes 
souffrant de maladies graves, 
tel le cancer.

Véhiculer les valeurs de base 
dans son art et exprimer son 
altruisme envers ceux qui 
sont dans la détresse, tout 
en divertissant son public, 
semble être le crédo du jeune 
Mehdi.
«La bague magique», «Safia» 
et «Salah El Kahwadji» et 
bien d’autres contes soumis à 
l’appréciation «virtuelle» du 
public durant le confinement 
imposé par la pandémie 
covid19, ont été un franc 
succès tout comme ses singles 
qui ne cessent d’attirer les 
mélomanes, nombreux à les 
écouter via les plateformes 
de téléchargement légal de 
musique.
Ses voyages de par le 
monde, lui ont été,-a-t-il 
confié à l’APS, d’une grande 
inspiration. Ses contributions 
artistiques sont présentées 
dans un décor qui semble être 
tiré du magnifique livre « Les 
mille et une nuit».
Des touches propres à l’artiste 
font partie du décor: une 
table garnie de Makrout, 
baklawa et autres mets sucrés 
et salés qu’il prend plaisir 
à préparer lui-même, dans 
la pure tradition, sont donc 
autant d’ingrédients invitant à 
davantage de découverte et au 
voyage.
Marathons internationaux 
pour aider les cancéreux... un 
objectif atteint
Interrogé sur ses motivations 
et la source de ses inspirations, 
notamment en cette période 
de crise sanitaire imposant 
davantage de solidarité et de 
compassion, les uns envers 
les autres, l’artiste a expliqué 
que «le bonheur est dans le 
partage» ajoutant que le fait de 

penser à ceux qui «souffrent 
des turbulences de la vie, 
l’incite à donner davantage 
«de son temps mais aussi de 
son énergie» pour réaliser ses 
projets artistiques.
En plus des innombrables 
contributions artistiques 
dont des galas à Constantine 
en 2015 pour soutenir 
les cancéreux, Mehdi 
Benk a confié participer 
régulièrement, depuis 10 ans, 
aux courses de connotation 
internationale tels le 
marathon et le semi-marathon 
international de Paris.
L’objectif étant de soutenir 
les associations des malades 
atteints du cancer et les 
enfants différents, a-t-il 
souligné en signalant qu’il 
collectionnait des dizaines de 
médailles Finisher qu’il dédie, 
à chaque fois, à cette catégorie 
de malades pour leur donner 
courage et soutien.
Lors d’une interview en ligne, 
il a affirmé que bien qu’il soit 
ingénieur de formation en 
génie civil, les couleurs et les 
dessins sont partout, dans son 
bureau et sur les chantiers. 
«J’aimais les couleurs depuis 
son jeune âge», a-t-il dit.
Selon lui, les dizaines de 
projets de constructions 
qu’il avait suivis et contrôlés 
durant plus d’une décennie en 
France où il vit actuellement, 
lui ont permis de capter 
l’énergie des matériaux mais 
aussi d’apprécier de plus près 
la couleur brute des matériaux 
tel le béton, l’acier et le plâtre 
pour ne citer que ceux-là.
Mehdi Benk s’intéresse 
également à l’encre noir 
des milliers de plans qu’il a 
validés pour exécuter dans 

le respect de la sécurité 
incendie et de l’accessibilité 
handicapé. «Mon but est de 
vivre ma propre expérience», 
a-t-il dit.
«Dès mon installation en 
France, j’ai pris le temps de 
travailler sur ma personne 
pour mieux découvrir Mehdi. 
J’ai mis donc la lumière sur 
les obstacles, les clichés de la 
société d’où je venais et celle 
que j’embrasse», a-t-il relevé.
Selon lui les projets personnels, 
artistiques et professionnels 
sont devenus lisibles et 
réalisables. Avec le temps, j’ai 
vu mes goûts artistiques se 
libérer, j’ai goûté aux plaisirs 
de toutes sortes d’Arts, en 
l’occurence la peinture, 
la sculpture, l’écriture, la 
photo, la musique, le chant 
et récemment le théâtre et le 
cinéma».

Le talentueux Mehdi 
intègre le monde du cinéma
Le jeune talentueux s’est lancé 
dans le 7eme art. Après une 
formation dans le domaine 
cinématographique, Mehdi 
Benk vient donc de lancer en 

production, un film intitulé 
«Mehdi le Fehham», dans 

lequel il a interprété un rôle 

aux côtés de grands talents, 

à l’image de Antar Hellal et 

Hayet Khediri.

L’histoire du film qu’il a 
autofinancé, se déroule à 
Constantine au 18e siècle, a-t-
il fait savoir non sans préciser 

que la composition de la 

musique du film a été confiée à 
un grand studio à Constantine, 

lequel a composé la musique 

du film «El Boughi».
L’artiste Mehdi Benk a, enfin, 
indiqué que plusieurs projets 

artistiques dont des galas au 

profit des malades atteints du 
cancer seront programmés à 

travers plusieurs régions de 

l’Est du pays dont la wilaya 

d’El Tarf, dès la réouverture 
des frontières.

Après huit films, une 
pièce de théâtre et 
un spin-off, l’univers 

du célèbre sorcier de J.K. 
Rowling pourrait se décliner 
en série pour la plateforme 
HBO Max. Warner Bros et 
HBO Max plancheraient très 
sérieusement sur une série 
télévisée « Harry Potter », 

a appris The Hollywood 
Reporte.
Cette annonce n’a pas été 
confirmée par les studios. Le 
développement d’une série 
Harry Potter ne serait pas 
surprenant : les huit longs-
métrages ont généré plus 
de 7 milliards de recettes, 
faisant d’« Harry Potter » une 

des sagas les plus lucratives 

du cinéma. Une somme à 

laquelle il faut ajouter plus 

d’un milliard rapporté par les 

deux volets des « Animaux 

Fantastiques ». Une suite, un 

préquel ou un spin off… Pour 

le moment, le mystère reste 
complet.

Mehdi Benk, 
un jeune artiste au service des valeurs humaines

« Harry Potter »

 Une série en développement pour HBO Max ?
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Grille de mots fléchés N° 2917  

 Solution de la grille précédente
1.p.m.t.r.p.l
2.cameramans.aa
3.contrepoison
4.fataliste.aso
5.ai.lu.b

6.tir.cal
7.ddt.bibi
8.me.a.sar
9.api.t.c.est
10.elance.annote

11.in.anar.anon

12.user.tria.nie

13.elevee.guere
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Voici 2 images identiques à première vue. Sauf que sur l’une des deux images, l’auteur 
a volontairement commis 7 erreurs. Le jeu consiste à observer les deux images afin de retrouver 

les erreurs. 

grille   n°2917
Comment

jouer ?

solution     2916

Sur chaque ligne vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les répéter.  Sur chaque colonne vous devez placer les 
chiffres de 1 à 9 sans les répéter aussi et dans chaque région de 9 cases, vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les 
répéter. Un truc très pratique est d’éliminer les cases où votre chiffre ne peut se trouver. Pour gagner du temps, vous 
pouvez commencer par les chiffres les plus nombreux parmi ceux déjà inscrits dans la grille. Si vous ne savez pas quel 
chiffre inscrire dans votre case, à la suite de plusieurs éliminations de chiffres, vous pouvez inscrire des possibilités 
et plus le jeu avancera, vous allez voir si ces chiffres conviennent ou pas! Croyez-moi ce jeu est vraiment intéressant! 
Attention à ce que vos chiffres ne se répètent pas, sur aucune ligne ni dans chaque carré!

Jeu des 7 erreurs

solution de la grille précédente
Horizontalement:
- depanner

- inepuise

- frire - tp

- fanees - r

- aces - eco

- mie - riad

- an - pansu

- tenace - c

- o - orl - pt

- irm - etai

- rush - rio

- et - ilien

Verticalement:

- diffamatoire

- enracine - rut

- peinee - noms

- apres - par - hi

- nuee - racle - l

- ni - seine - tri

- est - cas - paie

- reproduction

 grille de mots croisés
n°2917

Avant l’invention du glu-

comètre, les médecins 

goûtaient l’urine de leurs 

patients pour diagnosti-

quer le diabète !

Le diabète sucré, commu-

nément appelé diabète, est 

une maladie métabolique 

liée à une anomalie de 

régulation de la glycémie 

menant à une hypergly-

cémie, une concentration 

élevée de glucose dans le 

sang qui est détectée de 

nos jours grâce à un lec-

teur de glycémie, ou glu-

comètre, qui permet de 

mesurer le taux de glucose 

(sucre) dans le sang.

Cependant, les médecins 

antiques utilisaient une 

autre méthode assez parti-

culière pour diagnostiquer 

le diabète, l’uroscopie. 

Les médecins examinent 

l’urine des patients vi-

suellement mais aussi 

par l’odorat, le goût et le 

toucher pour détecter plu-

sieurs maladies, parmi 

elles le diabète sucré, en 

effet, les médecins goûtent 

l’urine, si cette dernière a 

un goût sucré, cela signi-

fie que le patient a le dia-

bète sucré
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Recherche appartement ou maison08h30 Kid Lucky 

08h40 Kid & toi 

08h50 M6 Boutique 

10h05 Ça peut vous arriver 

11h30 Ça peut vous arriver chez vous 

12h40 Météo 

12h45 Le 12.45 

13h30 Météo 

13h35 Scènes de ménages 

14h00 Amoureux pour toujours 

15h55 Incroyables transformations 

16h30 Les reines du shopping 

17h25 Les reines du shopping 

18h35 La meilleure boulangerie de France 

19h45 Le 19.45 

20h15 Météo 

20h30 Scènes de ménages 

21h05 Recherche appartement ou maison 

22h50 Recherche appartement ou maison 

m6

Doc

france 5
09h15 Des trains pas comme les autres 

09h50 Un grand pas pour l’évolution 

10h45 La p’tite librairie 

10h50 Des animaux pas comme les autres 

11h45 La quotidienne 

13h05 Passage des arts 

13h40 Le magazine de la santé 

14h35 La Thaïlande vue du ciel 

15h30 Albanie sauvage 

16h30 Serengeti 

17h30 C à dire ?! 

17h45 C dans l’air 

19h00 C à vous 

20h00 C à vous la suite 

20h20 Passage des arts 

20h50 La grande librairie 

22h20 Consomag 

22h25 La p’tite librairie 

22h30 C ce soir, le débat 

23h30 C dans l’air 

11h36 Têtard 

11h45 La boîte à questions 

11h54 L’info du vrai, le docu news 

12h23 L’info du vrai, le mag 

12h54 The Tonight Show Starring Jimmy 

Fallon 

13h36 Le lion 

15h09 Docteur ? 

16h36 Kem’s 

17h04 Clique 

17h59 L’info du vrai, le mag 

18h35 L’info du vrai 

20h13 L’info du vrai, le mag 

20h44 Broute 

20h51 La boîte à questions 

20h54 Groland le zapoï 

21h06 Plateaux Canal+ première 

21h07 Brothers in Arms 

22h45 Brooklyn Affairs 

canal +

Disparition inquiétante

tf1 france 2

france 3

12h00 Les 12 coups de midi 

12h55 Petits plats en équilibre 

13h00 Le journal 

13h40 Petits plats en équilibre 

13h45 Météo 

13h55 Mon futur ex et moi 

15h45 3 filles et un mariage 
17h25 Familles nombreuses : la vie en 

XXL 

18h30 Ici tout commence 

19h10 Demain nous appartient 

19h55 Météo 

20h00 Le Journal 

20h40 Loto 

20h50 Météo 

20h55 C’est Canteloup 

21h05 Doc 

22h05 Doc 

23h05 New York Unité Spéciale 

23h55 New York Unité Spéciale 

11h50 Tout le monde veut prendre sa place 
12h40 Initiatives de nos régions 
12h45 Météo 2 
13h00 Journal 13h00 
13h45 Météo 2 
13h50 C’est bon à savoir 
13h55 Ça commence aujourd’hui 
15h05 Ça commence aujourd’hui 
16h15 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h05 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h55 Affaire conclue : la vie des objets 
18h05 Tout le monde a son mot à dire 
18h40 N’oubliez pas les paroles 
19h15 N’oubliez pas les paroles 
19h50 Météo 2 
20h00 Journal 20h00 
20h35 Météo 2 
20h38 Laisse entrer la nature 
20h40 Basique, l’essentiel de la musique 
20h45 Un si grand soleil 
21h05 Disparition inquiétante 
22h39 6 à la maison 
23h45 Disparition inquiétante 

15h15 Un cas pour deux 
16h10 Salto 
16h15 Des chiffres et des lettres 
16h50 La p’tite librairie 
17h00 Slam 
17h45 Questions pour un champion 
18h25 Agissons avec Jamy 
18h27 C’est bon à savoir 
18h29 19/20 : Météo régionale 
18h30 Le 18.30 
18h50 18.30, la suite 
19h00 19/20 : Journal régional 
19h24 19/20 : Météo régionale 
19h30 19/20 : Journal national 
19h55 Ma ville, notre idéal 
20h00 Vu 
20h05 Initiatives de nos régions 
20h10 Salto 
20h20 Plus belle la vie 
20h45 Tout le sport 
20h55 Laisse entrer la nature 
21h00 Météo 
21h05 Pièces à conviction 
22h35 Pièces à conviction : le débat 
23h30 Pièces à conviction 

à 21:05

à 21:05

à 21:05Sylvie et Philippe. Les deux retraités se connaissaient en-
fants puis se sont perdus de vue. Depuis leurs retrou-
vailles il y a quatre ans, ils vivent le grand amour mais 

à distance. Sylvie vit dans le Morbihan et Philippe à Lille. Ils 
cherchent un petit appartement parisien. Nathaly et Pierrick. Nathaly 
et Pierrick, 37 ans tous les deux, vivent à Genas, dans la banlieue de Lyon. 
Ils souhaitent acheter une maison avec un jardin. Maëlle et Xavier. Ces deux 
trentenaires parisiens se sont installés à Bordeaux il y a environ un an. Ils 
veulent y faire leur première acquisition.

Marié, deux enfants, un petit pavillon, Tony coche 
toutes les cases du bonheur de carte postale. Mais, 
cette perfection a un prix et ses fins de mois se-

raient intenables sans les petits deals auxquels il se livre 
en cachette de sa famille. Tony s’accommode de ces coups de ca-
nif à ses valeurs jusqu’à ce que, Laura, l’une de ses clientes meurt d’une 
overdose. L’enlèvement de la procureure Dassault serait-il en lien avec 
ce fait divers ? C’est ce que va tenter de découvrir Maya Rosetti, enceinte, 
en explorant l’intimité d’une femme dont elle ignorait tout.

Lorenzo conseille à Julia, qui ne trouve jamais le 
bon moment, de rappeler à Andrea la nature 
de leur relation. Mais alors qu’elle se décide à 

le faire, Caroline fait un malaise avant d’être transportée à 

l’hôpital. Elle tente de minimiser ce qui lui arrive, mais Andrea 

comprend qu’elle essaie de lui cacher quelque chose. Agnès et 

lui craignent qu’elle se drogue.
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Mort de Song Yoo-Jung : 

l’actrice coréenne s’est éteinte 
à l’âge de 26 ans

Il y a un an jour pour jour, 
Kobe Bryant, sa fille 
Gianna, ainsi que sept 

autres personnes, mouraient 

dans un crash d’hélicoptère. 

Une enquête avait été ouverte 

pour déterminer les causes 

exactes de l’accident. Douze 
mois plus tard, où en sont les 
investigations ?
C’est une véritable onde de 
choc que les fans de basket-
ball vivaient il y a tout juste 
un an. Le 26 janvier 2020, 

Kobe Bryant, 41 ans, star 
des Lakers et sa fille Gianna, 
13 ans, étaient victimes d’un 
crash d’hélicoptère dans l’état 
de Californie. Ils n’ont pas 
survécu, comme les six autres 
passagers et le pilote de l’appa-
reil. Une enquête était ouverte 
dans la foulée pour tenter de 
déterminer les causes exactes 
de l’accident. Un an plus tard, 
que sait-on du drame qui a 
coûté la vie à la star de bas-
ketball et sa fille adolescente ? 
Pas grand chose. Si les enquê-
teurs ont mis la main sur des 
pièces à conviction, ces der-
nières n’ont pas apporté les 
informations nécessaires pour 
tirer une conclusion. Dans une 
conversation radio entre Ara 
Zoyaban et les contrôleurs 
aériens, le pilote aurait indi-
qué se trouver dans un « épais 

brouillard » duquel il aurait 
tenté de sortir en montant à 
1200 mètres de hauteur. S’ils 
ont tenté d’en savoir plus au-
près du pilote, les contrôleurs 
aériens n’ont plus jamais eu 
de réponse.
Au point mort
Le Conseil national de 
la sécurité des transports 
(NTSB) avait publié ces 
éléments d’enquête en 
juin dernier. On apprenait 
notamment que l’appareil 
avait chuté de plusieurs 
mètres avant de s’écraser 
sur une colline du quartier 
de Calabasas en Californie. 
Mais jusqu’à présent, les 
informations obtenues 
par les enquêteurs n’ont 
pas permis d’arriver à une 

conclusion.

« En tant que tel, aucune 

conclusion sur la cause de 

l›accident et la façon dont 

il s’est produit ne devrait 

être tirée des informations 

contenues dans le dossier 

», a indiqué la NTSB. 

En douze mois, aucune 

explication n’a donc pu être 

donnée aux proches des 

victimes du crash. À moins 

que de nouveaux éléments 

ne fassent leur apparition 

dans le prochain compte-

rendu du Conseil national 

de la sécurité prévu pour le 

mois de février…

La Corée du Sud pleure 
la mort de Song Yoo-
Jung, une actrice âgée 

de 26 ans, décédée le 23 jan-
vier. Les causes de sa dispa-
rition sont encore méconnues.
Depuis la fin de l’année 2019, 
l’industrie du divertissement 
en Corée du Sud est frap-
pée par la disparition de ses 
talents. Après les morts tra-
giques de Sulli, de Goo Hara 
et de Cha In Ha, la Corée du 
sud pleure depuis le 23 janvier 
celle de Song Yoo-Jung, une 
actrice âgée de 26 ans seule-
ment. L’annonce de son décès 
a été faite par l’agence artis-
tique Sublime Artist Agency 
sur Instagram ce 25 janvier. 
Selon un rapport exclusif 
diffusé par Maeil Kyungjae, 
la jeune femme est décédée 
“subitement”. En revanche, 
les causes de sa mort n’ont 
pas été révélées, même si plu-
sieurs sources affirmaient que 
Song Yoo-Jung se serait “sui-
cidée”. Une thèse rapidement 
réfutée. Les funérailles de 
l’actrice ont été organisées au 
centre médical de Gangnam 
Seoul.
Song Yoo-Jung a commencé 
sa carrière en tant que modèle 
pour des marques de cosmé-
tiques prestigieuses. C’est en 
2013 qu’elle se tourne vers le 
monde de la comédie, dans 
le drame Arc-en-ciel doré sur 

la chaîne MBC. Une jeune 
femme prometteuse, qui a de-
puis multiplié les projets. Elle 
a également joué dans Make 
a wish en 2014 et dans la sé-
rie télévisée Ecole 2017 sur 
KBS. En 2019, les fans ont 
pu la suivre dans la série web 
Dear my name. Elle est appa-
rue en tant qu’actrice prin-
cipale dans le clip Goodbye 

Road d’Ikon, ainsi que dans 
le clip From friends to lover 
de Standing Eff l’an dernier. 
C’est en 2020 qu’elle a si-
gné un contrat avec l’agence 
Sublime Artist Agency. De-
puis l’annonce de la dispa-
rition de la jeune actrice, les 
internautes sont nombreux à 
pleurer sa disparition et à lui 
rendre hommage.

Pour son dernier jour 
au pouvoir, Donald 
Trump a accordé la 

grâce présidentielle à 73 per-
sonnes, dont les rappeurs Lil 
Wayne et Kodak Black. Le 
45e président des Etats-Unis 
a publié sa liste avant l’inves-
titure de Joe Bidenmercredi 
dernier.
Kodak Black a été condamné 
en 2019 à 46 mois de prison 
pour avoir menti sur des for-
mulaires d’achat d’armes. 
Ces dernières se sont retrou-
vées sur différentes scènes 
de crime. Quant à Lil Wayne, 
il était sous le coup d’une 
condamnation pour port 
d’armes illégales. Ces deux 
affaires ont été jugées en Flo-
ride, où Donald Trump doit 
résider après la fin de sa pré-
sidence.
Pas fan des chats
Si Lil Wayne semble avoir 
capitalisé comme il faut son 

soutien à l’ancien président 
pendant sa campagne de 
2020, Joe Exotic, personna-
lité au cœur de la docu-série 
Tiger King de Netflix, n’a pas 
eu les mêmes faveurs. Joseph 
Allen Schreibvogel, à l’état 
civil, purge une peine de 22 
ans de prison pour avoir tenté 
de faire assassiner sa rivale, 
Carole Baskin, et aussi pro-
voqué la mort de plusieurs 
tigres dont il avait la charge.
Depuis son incarcération, 
Joe Exotic n’a eu de cesse de 
demander une grâce à Donald 
Trump. Ses avocats étaient 
même plus que confiants 
quant à l’issue puisqu’ils 
avaient réservé une limousine 
pour l’accueillir à sa sortie 
de prison. Malheureusement 
pour lui, Donald Trump n’a 
pas été sensible à ses appels 
sur les réseaux sociaux.

Mort de Kobe Bryant : 

où en est l’enquête, un an après l’accident d’hélicoptère ?

 Donald Trump gracie lil 
Wayne et Kodak Black 

mais pas Joe Exotic
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oMra :

Les tarifs pourraient connaitre une hausse de 25 à 40%

ANNABA / Emploi

22ème protestation :  
Les contractuels des Directions de 
l’action sociale ne décolèrent pas

Sport

Anthar Yahia honoré par l’association 
«Les amis du sport et de la jeunesse»

AffAirES rEligiEuSES :

Concours d’accès aux 
instituts de formation 
des cadres en février

AccidENtS dE lA routE :

 28 morts et 1183 blessés 
en une semaine

Les coûts de la Omra 
pourraient connaître cette 
saison une éventuelle 

hausse de 25 et 40%, a annoncé 
lundi dernier  le Directeur de 
l’Office national du pèlerinage et 
de la Omra (ONPO), Abderrezak 
Sebkak.
Intervenant sur la chaîne privée 
Echourouk TV,  Sebkak a indiqué 
qu’»au regard des conditions liées 
au transport et à l’hébergement, 
dans le cadre des mesures prises 
contre la pandémie du nouveau 
coronavirus, une hausse des coûts 

de la Omra reste envisageable, la 
nouvelle saison, avec un taux de 
25 à 40%».
Toutefois, il a souligné que c’est 
pour l’heure «une éventualité» 
car «une baisse n’est pas 
totalement écartée en cas de recul 
de la demande, les prestataires 
saoudiens étant obligés alors de 
diminuer leurs tarifs».
Au sujet de la date d’ouverture des 
inscriptions et des premiers vols, 
après l’annonce par le Royaume 
saoudien de la réouverture de 
la Omra aux non résidents à 

compter du 31 mars prochain, le 
Directeur de l’ONPO a expliqué 
que pour notre pays, la décision 
revient aux hautes autorités, 
seules habilitées à décider de 
l’ouverture de l’espace aérien aux 
dessertes de et vers l’Algérie.
A ce jour, 497 agences ont postulé 
pour cette saison, dont 349 ont 
été agréées, a-t-il ajouté précisant 
que les autres dossiers sont en 
étude, sachant que 97 agences 
n’avaient jamais participé avant à 
cette opération.

Les anciens contractuels de la 
Direction de l’action sociale 
d’Annaba ont organisé, hier mardi, 

un rassemblement de protestation devant 
le siège de la wilaya, cette action de 
protestation est la 22ème. Comme nous 
l’avons rapporté précédemment, ces 
derniers revendiquent principalement le 
renouvellement de leurs contrats de travail 
PID et DAIS, leur permanisation, selon 
le dispositif d’insertion professionnelle 
ainsi que la suppression de la condition 
de l’âge, qui exige que les postulants aux 
contrats de la DAS doivent avoir moins 

de 35 ans.. En l’absence d’une réponse 
des autorités quant à la prise en charge 
de leurs doléances, les protestataires ont 
décidé de poursuivre leur action.

Le président de l’association ‘’Les 
amis du Sport et de la jeunesse, 
Madjid Bourouis , a honoré, 

dimanche dernier,  à Bordj Bou Arreridj, le 
célèbre joueur Antar Yahia. «A travers cette 
distinction, qui devient une tradition pour 
l’association, nous rendons hommage à un 
acteur du sport algérien qui a dignement 
représenté l`Algérie dans les évènements 
sportifs et contribué au développement et 
à l`épanouissement du sport de manière 
générale», a indiqué le président Bourouis.
 Il a également ajouté, que l’association 
désire aujourd’hui reconnaître le mérite de 
cette personnalité exceptionnelle pour son 
engagement et abnégation au service de la 
nation».

Le défenseur international et capitaine de 
la sélection algérienne de football, Antar 
Yahia, a salué l`initiative de l’association 
et a transmis ses chaleureuses salutations 
à ses fans de Annaba. «Je ne m’attendais 
pas à cette récompense ‘’ Je remercie 
l’association et tous ceux qui contribuent 
au développement du sport algérien et 
je leur souhaite pleine réussite. Je serais 
toujours au service de mon pays, c’est une 
certitude», dira-t-il.

La date du concours d’accès 
aux instituts de formation des 
cadres des Affaires religieuses 

a été fixée pour les 7 et 8 février 
prochains, a indiqué le ministère des 
Affaires religieuses et des Wakfs lundi 
dans un communiqué.
Les postes concernés par le concours 
sont ceux d’Imam enseignant, 

professeur d’éducation coranique, 
muezzin et agents de mosquée.
Précisant que les candidats examineront 
dans six matières, le ministère a relevé 
que les listes affichées par les instituts 
sont considérées comme étant «des 
convocations officielles pour les 
candidats, même si la convocation ne 
leur parvient pas dans les délais fixés».

Vingt huit (28) 
personnes sont 
décédées et 1183 

autres ont été blessées dans 
plusieurs accidents de la 
circulation survenus à travers 
le territoire national entre le 
17 et le 23 janvier, indique hier  
mardi un bilan hebdomadaire 
de la Direction générale de la 
Protection civile (DGPC).
Le bilan le plus lourd a été 
enregistré dans la wilaya de 
Sétif avec quatre (4) personnes 
décédées et 66 autres blessées 
dans 39 accidents de la route, 
selon la même source.
Outre les accidents de la route, 
les éléments de la Protection 
civile sont intervenus pour 
procéder à l’extinction de 637 
incendies urbains, industriels 
et autres, et ont exécuté 
4253 opérations d’assistance 
aux personnes en danger et 

opérations diverses.
S’agissant des activités de 
lutte contre la propagation de 
la Covid-19, les unités de la 
Protection civile ont effectué, 
durant la même période, 353 
opérations de sensibilisation à 
travers les 48 wilayas du pays, 
portant sur la sensibilisation 
des citoyens sur la nécessité 
du respect du confinement et 

de la distanciation physique, 
et 331 opérations de 
désinfection générale ciblant 
l’ensemble des infrastructures 
et édifices publics et privés, 
quartiers et ruelles.
Pour ces deux opérations, 
1.430 agents, tous grades 
confondus, 267 ambulances et 
160 engins d’incendie ont été 
mobilisés.


